
En el marco de la 
conmemoración por el 
día mundial de la salud, el  
Sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la 
Familia que preside Diana 
Patricia Remes Oropeza, 

en coordinación con el 
H. Ayuntamiento de Poza 
Rica y la Secretaría de 
Salud de Veracruz, así como 
los Servicios de Salud del 
Estado, llevaron a cabo una 
exitosa Jornada Integral de 

Salud, beneficiando a más de 
500 familias con atención 
médica gratuita, además de 
realizar la entrega de aparatos 
funcionales a 61 personas. 

Con el objetivo de contar 
con una ciudadanía más 

saludable y favorecer a los 
sectores que se encuentran en 
los márgenes del municipio, 
las unidades móviles 
totalmente equipadas de 
la Secretaría y Servicios de 
Salud de Veracruz. P.3A    
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Tiemblan empresarios con 
iniciativa presidencial de 

«cláusula exorbitante» P.5B

Por granizada, lluvia y viento 
reporta PC afectaciones en 16 

municipios P.5B

Imputan nuevos delitos a 
Murillo Karam P.6B

Más de un centenar de muertos 
en Sudán tras conflicto entre 
ejército y paramilitares P.4B

Bajo la exigencia de destituir 
a la directora del Cobaev 
32, padres de familia 
tomaron las instalaciones 
de este plantel educativo, 
pues aseguran que no están 
dispuestos a continuar 
soportando abusos.
Desde temprana hora los 

quejosos se manifestaron 
en el acceso principal del 
plantel, donde solicitaron la 
destitución de la directora, 
Isabel Gutiérrez Meléndez, 
quien es señalada de 
presuntas irregularidades 
e imposiciones dentro de la 
institución. P.2A

Con el objetivo de reiterar 
su apoyo a las iniciativas que 
buscan la transformación 
de México, el Presidente 
Municipal de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, 
se hizo presente en la 
Conferencia Magistral 
“Políticas exitosas en beneficio 
de la ciudadanía, impartida 
por la Jefa de Gobierno de la 
Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum Pardo.
El evento se llevó a cabo 

en Coatzacoalcos, donde 
también asistieron grandes 
figuras políticas como el 
Gobernador del Estado, 
Cuitláhuac García Jiménez; 
la Secretaria de Energía, 
Ing. Rocío Nahle; así como 
autoridades pertenecientes a 
113 municipios de Veracruz. 
P.3A

Más de 500 familias beneficiadas 
con la Jornada Integral de Salud

Padres toman 
escuela en 
Coatzintla

Fernando 
Remes fortalece 
compromiso con 

la transformación
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Anuncia Eric 
Domínguez 

obras en 
comunidades 

Durante la visita que realizó a la comunidad de Francisco I. Madero, el alcalde, Eric Domínguez Vázquez, 
anunció una serie de obras de alto impacto para esta localidad y asentamientos vecinos. Reunidos en 
el auditorio de la comunidad y en su intervención durante la realización del acto cívico, el presidente 

municipal, Eric Domínguez, reveló una serie de trabajos que durante este 2023 se concretarán en beneficio de 
habitantes de tan importante región papanteca. P.8B

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz 
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Exigen destitución de la directora del COBAEV 32

Urge desazolve de drenajes 
en la zona centro de la ciudad

5% de los automovilistas de Poza Rica  
y la región no han canjeado sus placas

Padres toman 
escuela en Coatzintla
ISAAC CARBALLO  
Coatzintla, Veracruz  

Bajo la exigencia de 
destituir a la directora 
del Cobaev 32, padres 

de familia tomaron las 
instalaciones de este plantel 
educativo, pues aseguran 
que no están dispuestos 
a continuar soportando 
abusos.

Desde temprana hora los 
quejosos se manifestaron 
en el acceso principal del 
plantel, donde solicitaron la 
destitución de la directora, 
Isabel Gutiérrez Meléndez, 
quien es señalada de 
presuntas irregularidades e 
imposiciones dentro de la 
institución.

Los señalamientos van 
desde el cobro excesivo por 
algunos servicios externos, 
así mismo la omisión 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

La falta de desazolve 
de drenajes en el 
primer cuadro de la 

ciudad, quedo en evidencia 
este fin, tras el paso de la 
tormenta provocadas por 
el Frente Frío número 49, 
comerciantes solicitaron a 
las autoridades atención a 
esta situación.

A través de redes 
sociales, los comerciantes 
compartieron los estragos 
de las fuertes lluvias 
que azotaron la ciudad, 
dejándola bajo el agua 
debido al colapso de los 
drenajes en la zona centro, 
causando indignación entre 
los mercaderes que vieron 
sus negocios afectados.

En las imágenes se 
pudo observar la Avenida 
Heriberto Kehoe, y la calle 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

El 95% de los 
contribuyentes de este 
municipio y la región, 

cumplieron con el trámite 
de canje de placas de sus 
unidades, a decir de Carlos 
Cabrera Alvarado, titular 
de la oficina de Hacienda 
del Estado, será el próximo 
30 abril cuando finalice el 
programa de descuentos.

Destacó que solo el 5 por 
ciento de los contribuyentes 
no han cumplido con sus 
obligaciones ante el Estado, 
por lo que los exhortó 
a realizar este proceso 
de canje, antes de que se 
comiencen a aplicar algunas 
sanciones.

Este programa concluirá 

ante presuntos casos de 
bullying, e incluso también 
se ventilaron casos de acoso, 
sin qué se presentaran 
pruebas.

Los padres de familia 
también expusieron la 
prepotencia con la que 
la directora se dirige a 
docentes y trabajadores 
sindicalizados, quienes 
llevan años laborando en 
armonía, logrando varias 
generaciones de jóvenes 
egresados.

En el conflicto se solicitó 
la intervención del Sub 
Secretario de Educación 
Media Superior y Superior 
del Estado de Veracruz, 
Jorge Miguel Uscanga 
Villalba, así como del 
Secretario de Educación, 
Zenyazen Escobar García; 
hasta el momento no existe 
solución al conflicto.

Heroico Colegio Militar 
intransitables, debido a 
la gran acumulación de 
líquido oscuro y sucio 
que inundó la ciudad, ya 
que las rejillas estaban 
completamente taponeadas 
de basura y desechos.

Comerciantes del 
Mercado Poza Rica, dieron 
a conocer que también 
sufrieron afectaciones, pese 
a la demanda de solicitud de 
desazolve ante la regiduría 
comisionada en Drenaje 
y Alcantarillado, que 
presuntamente no atendió 
la solicitud.

Es por ello que de nueva 
cuenta hicieron un llamado 
al regidor comisionado en 
el rubro, Javier Romero 
para que atienda esta 
problemática y se evite 
de una vez por todas, que 
durante las lluvias se inunde 
el centro de la ciudad.

el próximo 30 de abril, 
donde con el pago del 20 por 

ciento podrán obtener un 
documento para circular, 

sin ser detenidos, pero al 
cubrir el 50 por ciento 

recibirán la placa con el 
compromiso de cubrirlo en 
los siguientes dos meses. 

El titular de la oficina de 
Hacienda del Estado, indicó 
que este logro se hizo debido 
a la instalación de módulos 
tanto en las oficinas, como 
en las instalaciones de Casa 
de Cultura, donde se pudo 
atender a una gran cantidad 
de ciudadanos.

Exhortó a los ciudadanos 
a realizar este trámite 
lo antes posible, ya que 
aquellos que todavía 
circulen con placas 
producidas por el estado 
durante los años 2011 al 
2017, ya no están vigentes 
y tiene que ser renovadas, 
pues ahora deberán contar 
con placas actuales del 
Estado de Veracruz.



Fernando Remes fortalece 
compromiso con la transformación

Llega Torneo de Street Soccer a Poza Rica

DIF en coordinación con SESVER lograron una exitosa jornada.

Asiste a conferencia impartida por Claudia Sheinbaum, en Coatzacoalcos.

Ayuntamiento invita jóvenes a aprovechar esta oportunidad de representar a Veracruz en el Nacional.

Más de 500 familias 
beneficiadas con la 

Jornada Integral de Salud
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

En el marco de la 
conmemoración por 
el día mundial de la 

salud, el Sistema Municipal 
para el Desarrollo Integral 
de la Familia que preside 
Diana Patricia Remes 
Oropeza, en coordinación 
con el H. Ayuntamiento de 
Poza Rica y la Secretaría de 
Salud de Veracruz, así como 
los Servicios de Salud del 
Estado, llevaron a cabo una 
exitosa Jornada Integral de 
Salud, beneficiando a más de 
500 familias con atención 
médica gratuita, además 
de realizar la entrega de 
aparatos funcionales a 61 
personas. 

Con el objetivo de contar 
con una ciudadanía más 
saludable y favorecer a los 
sectores que se encuentran 
en los márgenes del 
municipio, las unidades 
móviles totalmente 
equipadas de la Secretaría 
y Servicios de Salud de 
Veracruz, fueron instaladas 
en el domo de usos múltiples 
de la colonia Prensa 
Nacional, logrando impactar 
a familias de nueve colonias 
aledañas incluyendo 
también al único ejido con 
el que cuenta el municipio, 
donde la gran mayoría de sus 
habitantes no cuentan con 
una derechohabiencia en las 
instituciones de salud.

Durante el evento y 
gracias a las gestiones 

realizadas por el Sistema 
Municipal DIF ante la 
Secretaría de Salud del 
Estado, fueron entregadas 40 
sillas de ruedas, 15 bastones 
y 6 andaderas, logrando 
cambiar la calidad de vida 
de 61 personas que a partir 
de ese momento mejorarán 
su movilidad en el entorno 
en el que habitan. 

Es importante resaltar 
que en el DIF de Poza 
Rica la encomienda 
principal es trabajar día 
a día arduamente, con el 
objetivo primordial de 
velar por el bienestar de 
las y los ciudadanos que se 
encuentran en situación 

de vulnerabilidad, aquellos 
que necesitan el apoyo para 
mejorar su calidad de vida, 
por ello de la mano con el H. 
Ayuntamiento de Poza Rica 

que encabeza el Presidente 
Municipal Fernando Remes 
Garza, se han realizado las 
gestiones necesarias para la 
realización de Jornadas de 

Salud  como esta, ya que la 
meta es lograr un municipio 
saludable que viva con amor.

La jornada arrancó en 
punto de las 9:00 horas 
con más de 15 módulos 
de atención médica, 
platicas de prevención de 
enfermedades, módulo 
de vacunación contra 
Covid-19 y VPH, farmacia, 
orientación sobre 

métodos de planificación 
familiar, atención 
odontológica, mastografías, 
e l e c t r o c a r d i o g r a m a s , 
consulta pediátrica y 
de medicina general, 
fisioterapia, mesa de 
orientación nutricional, 
exámenes de la vista, 
vacunación canina y una 
oficina móvil de hacienda, 
todo sin costo alguno.

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
reiterar su apoyo a 
las iniciativas que 

buscan la transformación 
de México, el Presidente 
Municipal de Poza Rica, 
Fernando Remes Garza, 
se hizo presente en la 
Conferencia Magistral 
“Políticas exitosas en 
beneficio de la ciudadanía, 
impartida por la Jefa de 
Gobierno de la Ciudad de 
México, Claudia Sheinbaum 
Pardo.

El evento se llevó a cabo 
en Coatzacoalcos, donde 
también asistieron grandes 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

La administración que 
encabeza el alcalde 
Fernando Remes, 

en coordinación con la 
Fundación Telmex/Telcel, 
trae por segunda ocasión 
consecutiva el Torneo 
Estatal de Fútbol Street 
Soccer México 2023 “De 
la Calle a la Cancha”, con 
Poza Rica como si sede.

Teniendo como 
objetivo el bienestar de los 
jóvenes, el Ayuntamiento 
extiende una invitación a 
pozarricenses y jugadores 

figuras políticas como el 
Gobernador del Estado, 
Cuitláhuac García Jiménez; 
la Secretaria de Energía, 
Ing. Rocío Nahle; así como 
autoridades pertenecientes 
a 113 municipios de 
Veracruz, diputados locales 
y representantes de pueblos 
originarios, lo cual permitió 
al mandatario de Poza Rica 
fortalecer la unión que 
tiene con estos precursores 
de transformación e 
intercambiar ideas en 
favor de sus respectivos 
ciudadanos.

Durante la ponencia 
se mencionaron políticas 
públicas de amplio 
beneficio, siendo la 

mayoría orientadas a la 
mejora de infraestructura 
pública y la educación, las 
cuales el coinciden con las 
acciones que impulsa la 
administración del alcalde 
Fernando Remes, por lo que 
regreso a su municipio con 
una mejor perspectiva para 
definir el rumbo de Poza 
Rica.

Cabe mencionar que 
se contó con un gran 
aforo en este evento por 
parte de ciudadanos y 
figuras políticas del estado, 
demostrando que todos 
los asistentes respaldan 
la transformación que 
se ha logrado gracias a la 
inclusión de las mujeres.

de la región para que 
participen, fomentando 
el deporte y actividades 
de esparcimiento 
que coadyuvan a la 
reconstrucción del tejido 
social. 

Los aspirantes a los 
selectivos femenil y 
varonil tienen hasta el día 
20 de abril para acudir la 
Dirección de Desarrollo 
Social y Humano, en 
el Palacio Municipal, y 
apartar su lugar de manera 
gratuita presentando el 
nombre del equipo, INE 
 del capitán, número 
telefónico y nombre 

completo de integrantes.
Las agrupaciones 

deberán estar conformadas 
de 6 a 8 jugadores, con un 
rango de edad permitido 
de 18 y los 29 años. Los 
mejores jugadores serán 
seleccionados para 
representar a Veracruz en 
el torneo Nacional.

También se hace una 
invitación a la ciudadanía 
para que acuda a  
presenciar el torneo que 
se llevará a cabo los días  
21, 22 y 23 de abril, en el 
Domo Plaza Cívica “18 de 
Marzo”, para mostrar su 
apoyo a los participantes. 

Además, se realizará un 
torneo inclusivo para 
jugadores con Síndrome de 
Down y una liga infantil 
para menores de 10 a 12 
años.

Cabe mencionar 
que esta es la segunda  
ocasión en que el 
Ayuntamiento coordina 
esfuerzos con la Fundación 
Telmex/Telcel para 
convertir a Poza Rica 
en la sede estatal de este 
importante torneo que 
fomenta estilos de vida 
saludables en jóvenes en 
situación de vulnerabilidad 
a través del deporte.
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Se llevará a cabo el 24 de abril 

Convocan al segundo 
cabildo infantil 

Saldo blanco tras tromba del fin de semana

Elegirán presidente, síndico, secretario y 5 regidores 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Autoridades auxiliares 
de Zacate Colorado y la 
localidad de Lindero, 

además de Protección Civil 
de Tihuatlán desmintieron 
el supuesto desbordamiento 
del río Cazones derivado 
de la tromba por el frente 
frío 49, lo cual solo registro 
escurrimiento de agua en 
zonas bajas la tarde del 
domingo.

Al respecto el director de 
Protección Civil, acompañado 
de la subagente municipal 
de Zacate Colorado, Celsa 
Elena Clemente Espinoza, 
además de los agentes de 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En el marco de la 
celebración del día del 
niño y con la finalidad de 

fomentar la responsabilidad 
en cualquier tipo de actividad 
pública, el Ayuntamiento 
de Tihuatlán a través de 
la regiduría de educación 
convoca al segundo cabildo 
infantil.

De acuerdo a las bases 
los menores que deseen 
participar tienen hasta 
el 20 de abril a las 4 de la 
tarde para entregar como 
requisito un ensayo con 
máximo dos cuartillas donde 
respondan a la pregunta ¿si 
fueras presidente, síndico y 

regidor que acciones a favor 
de la niñez en materia de 
educación, salud, deporte, 
seguridad, medio ambiente 
y turismo, propondrías para 
mejorar el entorno dónde 
vives?.

Refieren, la elección 
del presidente municipal, 
síndico, secretario y cinco 
regidores se llevará a cabo 
el 24 de abril, donde a la vez 
las autoridades municipales 
tomarán la protesta al cabildo 
infantil, mismo que tendrá la 
responsabilidad de diversas 
actividades en cada una de las 
áreas del Palacio Municipal.

“Los niños y niñas de 
entre seis y 12 años podrán 
participar y al mismo 
tiempo entregar su trabajo de 
ensayo a acompañado de un 
dibujo alusivo al tema, cuya 
recepción se habrá de realizar 
en la dirección de educación”, 
aseguran.

Agregan, este año 
se espera obtener una 
buena respuesta en esta 
convocatoria, donde la actual 
administración promueve 
los valores, el respecto, 
trabajo y responsabilidad 
para impulsar un municipio 
fuerte y digno.

Flores Magón, Lindero, San 
Miguel Mecatepec y Plan de 
Ayala, durante la tarde noche 
estuvieron supervisando 
zonas de cunetas de la 
carretera federal, además de 
canales de agua que se vieron 
saturados por la fuerte lluvia, 
donde sólo hubo mínimos 
daños con saldo blanco.

“No se registró ningún 
desalojo de familias, cuyas 
viviendas cercanas al 
escurrimiento resultaron 
afectadas con la entrada del 
agua en menor magnitud, lo 
cual con el apoyo de vecinos 
se pudo limpiar de inmediato, 
aun así se mantienen al 
pendiente”, dijo Callejas 
Guzmán.

En lo referente a Lindero, 
Plan de Ayala y San Miguel 
Mecatepec la situación fue 
similar, donde lo alarmante 
fue el río de aguas negras sobre 
la carretera federal, lo cual 
afecto a viviendas y algunos 
negocios que se localizan 
en áreas bajas, sin embargo 
afortunadamente no hubo 
pérdidas de vidas, dejando a la 
vez calles enlodadas. 

Finalmente, agregó 
que la unidad municipal 
de Protección Civil se 
mantendrá alerta por los 
efectos secundarios del frente 
frio 49, el cual por el momento 
este domingo dejó una tromba 
entre los municipios de Poza 
Rica, Tihuatlán y Coatzintla.
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Convocan a los alumnos del 3°, 4°, 5° y sexto de primaria 

Basura y maleza originó la saturación de agua 

El evento está programado el próximo 28 de abril 
Buscan oficial del Registro Civil por un día 

Canales fluviales 
saturados en Lindero 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

La dirección general 
del Registro Civil en 
coordinación con el 

DIF Municipal convocan 
a los alumnos de 3°, 4°, 5° 
y sexto de primaria para 
participar en el evento de 
oficial del Registro por un 
día, mismo a realizarse el 
próximo 28 de abril.

Los menores que tengan 
la intención de participar 
deberán enviar un video de 
un minuto y medio al correo 
t i hu a t l á n r e g i s t r o c i v i l@
gmail.com, donde 
libremente expresen que 
entienden sobre el derecho 
de la identidad y que 
proponen para que todos los 
niños y niñas tengan su acta 
de nacimiento.

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Debido a la basura y 
maleza acumulada 
sobre los canales 

fluviales y  cunetas fue 
la razón principal en 
el acumulamiento y 
escurrimiento de agua sobre 
la carretera federal y zonas 
bajas en la localidad de 
Lindero.

De acuerdo a las 
autoridades auxiliares, la 
fuerte lluvia del domingo 
derivado del frente frio 49, sin 
duda que dejó al descubierto 

Dicho video deberá 
ser entregado al correo 
mencionado a más tardar 
el 24 de abril, donde la 
actual oficial del Registro 
Civil Luz Arely Hernández 
Salas en coordinación 
con la presidenta del DIF 
Patricia Ortiz de Gómez 
elegirá el mejor trabajo 
para determinar, quien es el 
oficial de la institución.

Expresan, el día 28 
de este mes en el marco 
de las actividades por la 
celebración del día del niño 
que realicen las autoridades 
municipales, es como se 
llevara a cabo la toma de 
protesta del menor ganador 
en tan importante cargo.

Concluyen, a partir de 
hoy se extendió la invitación 
en todas las escuelas del 
municipio con el fin de 

fomentar la participación en 
los niños y niñas, apoyados 
por sus maestros y padres de 
familia en esta noble labor.

este problema, donde se 
buscarán los mecanismos de 
prevención permanente. 

“Hoy solo se observan 
calles y parcelas llenas de 
lodo, tras el escurrimiento de 
agua y tierra de las zonas altas, 
lo que implica mantenerse 
alertas en tiempos de 
lluvias debido también a 
la afectación de algunas 
viviendas” expresan.

Precisan, el apoyo de 
Protección Civil fue de 

suma importancia ante los 
recorridos realizados, donde 
sólo se registraron daños 
menores en viviendas y 
algunos negocios cercanos a 
la parte baja. 

Sin embargo agregan que 
la lluvia de este domingo es la 
prueba de la gran necesidad 
de mantener siempre limpios 
los canales fluviales, cunetas, 
zonas aledañas a los arroyos, 
lo que permita disminuir un 
poco el problema.
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El pasado viernes el 
Departamento de 
Justicia dio a conocer 

las acusaciones que pesan en 
aquella nación en contra de 23 
narcotraficantes mexicanos, 
por tráfico de fentanilo, 
armas y lavado de dinero 
contenidos, así como de otras 
4 personas de nacionalidad 
chinay un guatemalteco. Los 
norteamericanos dieron a 
conocer que, desde el año de 
2014, miembros del cartel 
de Sinaloa llevan a cabo 
una operación global de 
fabricación y distribución 
defentanilo, quienes envían 
grandes cantidades de 
fentanilo, droga que ha matado 
a un número sin precedentes 
de estadounidenses. 

Dicha información 
la dieron a conocer en el 
Departamento de Justicia, 
por medio del Fiscal General, 
Merrick Garland; la Fiscal 
General Adjunta, Lisa 
Mónaco y la Administradora 
de la DEA, Ann Milgram, 
después de la visita a los EUA 
de funcionarios mexicanos, 
quienes compartieron la mesa 
de negociaciones con sus 
homólogos de aquella nación. 

Lo que el gobierno de 
López Obrador no da a conocer 
o de plano lo niega, aquellas 
autoridades sí lo hicieron. 

Hablar de la educación 
a distancia es tocar 
un tema que no ha 

dejado de ser controversial. 
Unos están de acuerdo, otros 
la cuestionan.

La educación a distancia 
o educación online, es una 

Hace algunos años, en 
1984, el empresario 
español y mexicano, 

Tomás Aranda Varela, 
comenzó a edificar uno 
de los mejores hoteles 
de Orizaba, con cinco 
pisos y un pent-house, 72 
habitaciones, elevador, 
restaurante, bar, salón de 
eventos, estacionamiento 
para veintitantos autos. Yo 
Mero recuerdo cuando las 
Ferias Expori, que era el lugar 
sede para los artistas y allí 
mismo llegaron a desayunos 
de trabajo los gobernadores, 
Fernando Gutiérrez Barrios, 
Dante Delgado Rannauro y 
Fidel Herrera Beltrán, que 
un día después de una corrida 
de toros, con Pepe Aranda 
Arrojo y unos amigos, en 
una suite hizo un break de 
tiempo para ir a una cena 
con el rejoneador, Pablo 
Hermoso de Mendoza, en la 
finca rancho El Encanto, del 
bien recordado empresario, 
Luis Gutiérrez Príncipe. 
Todos los hoteles están llenos 
de historia, en muchos de 
ellos se han hospedado gente 
valiosa, artistas, empresarios 
y gente común. Yo Mero 
llegué casi a inaugurarlo y 
una mesa reservada a mi 
nombre me servía para leer 
los varios periódicos que 
había entonces, eran tres, 
ahora solo queda uno, El 
Buen Tono, y terminando 
de leer y de saborear un café 
orizabeño, me iba a escribir a 
mi oficina que está solo una 

Afirman que el liderazgo del 
cartel sinaloense incluye a tres 
hijos de Joaquín Archivaldo 
Guzmán Loera, alias “El 
Chapo”, conocidos comolos 
“Chapitos”, de nombres Iván 
Archivaldo Guzmán, Jesús 
Alfredo Guzmán, alias “ 
Alfredo”, y Ovidio Guzmán 
López, alias “Ratón”. 

Advirtieron que, a la par 
con sus co-conspiradores, 
“los Chapitos” controlan 
operaciones extensas, 
multifacéticas, internacionales 
y cubren el comercio 
defentanilo. Que su mercado 
está diseñado para bombear 
cantidades asombrosas de 
fentanilo a los EUA; según lo 
dicho por Iván Archivaldo 
Guzmán: inundar los 
Estados Unidos con fentanilo 
para abastecer “calles de 
drogadictos”. También acusan 
a los principales lugartenientes 
y líderes delcartel de Sinaloa, 
también fabricantes y 
distribuidores del fentanilo. 
Por supuesto se fueron en 
contra de quienes lavan el 
dinero, utilizando sofisticados 
mecanismos para repatrían 

las ganancias de la drogaa 
México; acompañados de los 
proveedores de precursores 
químicos en China, aquellos 
que surte la operación de 
distribución de fentanilo del 
Cartel de Sinaloa. Información 
que no tiene el gobierno de 
AMLO o de plano la oculta. 

Dieron a conocer los 
nombres de Iván Archivaldo 
de 39 años, Guzmán, Jesús 
Alfredo Guzmán, alias 
“Alfredo” y Ovidio Guzmán 
López, alias “Ratón”, Oscar 
Noe Medina Gonzáles, alias 
el “Panu”, Néstor Isidro 
Pérez Salas, alias el “Nini”, y 
Jorge Humberto Figueroa 
Benítez, alias el “27”. Los 
estadounidenses los acusa, de 
continuación de la empresa 
criminal, así como de 
conspiración de importación 
defentanilo. También de 
conspiración de distribución 
de fentanilo, posesión de 
ametralladoras y dispositivos 
destructivos, conspiración 
para poseer ametralladoras 
y dispositivos destructivos, 
conspiración para cometer 
lavado de dinero ¿En México 

de qué se les acusa? Bueno, al 
parecer la Fiscalía General de 
la República, nada ha hecho y 
en las mañaneras, en las que 
AMLO acusa y fustiga a sus 
enemigos políticos, hace caso 
omiso, nunca los ha tocado 
¿Será poque son personas 
y merecen respeto? Así lo 
afirmó frente a elementos de 
la Guardia Nacional. Aquí la 
política de los abrazos a los 
criminales. 

Las autoridades 
norteamericanas también 
dieron a conocer la lista 
completa de los acusados y 
perseguidos por la acción de 
la justicia. Liborio Núñez 
Aguirre, alias “Karateca”; 
Noel Pérez López, alias “Tío”; 
Samuel León Alvarado; Luis 
Javier Benítez Espinoza, alias 
“El Catorce”; Alan Gabriel 
Núñez Herrera; Juan Pablo 
Lozano, alias “Camarón”; 
Carlos Limón; Jesús Tirado 
Andrade; Carlos Omar Félix 
Gutiérrez; Silvano Francisco 
Mariano, alias “Rayo”; Julio 
Marín González; Mario 
Alberto Jiménez Castro, 
alias “Kastor”; Sergio Duarte 

Frías; Ana Gabriela Rubio 
Zea, alias “Gaby”; Leobardo 
García Corrales, alias “Leo”; 
Martín García Corrales, alias 
“Tano”, alias “Cachuchas”; 
Humberto Beltrán Cuén, 
alias “Don Chino”; Anastasio 
Soto Vega, alias “Tachin”; 
Kun Jiang; Yonghoa Wu, alias 
“Tim”; Yaquin Wu, alias “Lily”; 
y Huatamayo Yao, alias “Yao”. 
Y López rogando al gobierno 
chino que, por “humanidad”, 
vigilen los puertos de aquella 
nación para que no exporten 
fentanilo a México. Así de 
inútil e irresponsable el 
presidente. 

También dieron a 
conocer que, conforme a las 
acusaciones, así como otras 
pruebas que han recabado las 
autoridades norteamericanas, 
de naturaleza judicial, 
afirman que cuentan con 
declaraciones obtenidas 
durante los procedimientos 
de investigación. Lo que 
ignoran en México. Miembros 
y afiliados delcartel compran 
e importan precursores 
químicos defentanilo 
directamente en China o 
a través de terceros países 
y fabrican el fentanilo en 
laboratorios en las montañas 
de Sinaloa, luego mueven 
ese fentanilo a través de la 
frontera hacia los Estados 
Unidos, Para luego distribuir 
el fentaniloa través de varias 
redes que operan en todo el 
Estados Unidos; obtenidas las 
ganancias viene el lavado de 
dinero a nuestro país ¿Será por 
eso el enorme crecimiento de 
miles de millones de dólares 
de remesas que tanto presume 
AMLO? 

Más información 

estadounidense. Afirman que, 
para fabricar fentanilo, elcartel 
utiliza precursores químicos 
adquiridos en China. El cartel 
depende de intermediarios 
como Ana Gabriela Rubio 
Zea, alias “Gaby”, que adquiere 
los precursores químicos de 
fentanilo a través de empresas 
químicas chinas. Tienen 
identificados a los propietarios 
y operadores de las empresas 
químicas chinas, entre ellos 
a Kun Jiang; Yonghoa Wu, 
alias “Tim”; Yaquin Wu, alias 
“Lily”; y Huatamayo Yao, alias 
“Yao” ¿México a ciegas o en 
contubernio? 

También dieron a conocer 
que, en 2022, la DEA confiscó 
más de 57 millones de pastillas 
mezcladas con fentanilo y 
más de 13,000 libras de polvo 
de fentanilo, el equivalente 
a aproximadamente 
410 millones de dosis 
potencialmente mortales de 
fentanilo.   

No cabe duda que la 
información de las autoridades 
del ramo en los EUA, es muy 
completa. Aunque, a decir 
verdad, también están fallando 
en el cumplimiento de sus 
obligaciones, seguramente 
muchas de ellas coludidas 
con el crimen organizado, 
por eso el enorme tráfico de 
drogas químicas en aquel país. 
Marcelo Ebrard, Secretario de 
Relaciones Exteriores, apenas 
atinó a informas que mientras 
que en México se incautan 20 
armas de fuego diariamente, 
en los EUA, solo una ¿Sabrá 
Marcelo que en aquel país 
está permitida la compra y 
portación de armas de fuego, 
mientras que en México es un 
delito? 

moderna forma de aprender 
o enseñar, que entremezcla 
la clase tradicional y 
presencial, pero en formato 
digital.

Esta facilidad tecnológica 
permite que desde cualquier 
parte del mundo, maestros y 
alumnos puedan establecer 
una conexión en modo 
virtual y a través de sus 

cuadra, todo en el primer 
centro. Allí cultivamos una 
amistad con Blanquita, que 
en la recepción era y es mujer 
eficiente, con Doris, en la 
caja del restaurante, con los 
meseros, Manuel Pavón (33) y 
Raúl Barranco (39) y Beto, de 
gran antigüedad. Toño, el mil 
usos y todólogo, los gerentes, 
Marco y René, y todos los 
empleados, incluidos los de 
cocina, que en una u otra 
forma allí servían los famosos 
tirados, como en La Parroquia, 
o los huevos rotos, como en 
Casa Lucio de Madrid. Hoy 
cerró sus puertas, una nueva 
administración lo toma y lo 
va a cerrar para remodelarlo, 
la clientela lo va a extrañar. 
Cierran en el punto más 
alto del turismo, cuando en 
Orizaba los fines de semana 
ocupan la hotelería en casi un 
85 o 90 por ciento. Hotel muy 
céntrico, lleno de historia, a 
solo unos pasos de la peatonal 
calle Madero y otros cuantos 
pasos del Teleférico y del 
Puente Bicentenario y a tres 
cuadras de Catedral y El 
Palacio de Hierro.

SE LE VA A EXTRAÑAR
Los que allí nos volvimos 

clientes consuetudinarios, lo 
vamos a extrañar en el tiempo 
que permanezca cerrado. Yo 
Mero quedo en la orfandad 
cafetera. Seguro lo remodelan 
para volverlo más moderno y 

computadoras, utilizando las 
herramientas innovadoras 
del internet.

Sin embargo, primero 
hay que hablar de las ventajas 
que brinda la modalidad de 
estudiar a distancia. 

Los estudiantes acceden 
a los contenidos y a las clases 
desde cualquier dispositivo 
y en cualquier lugar del 

quizá brincarle una estrella y 
pueda ser abierto al público o, 
en su modalidad de Airbnb 
o para la clientela que utiliza 
los cuartos. Orizaba ha 
cambiado. Se transformó 
en unos años. De ser una 
ciudad que solo llegaban 
agentes vendedores de paso 
y familiares que arribaban 
en fin de año a convivir esas 
fechas, ahora es ciudad de 
gran turismo, el alcalde Juan 
Manuel Diez Francos quiere 

planeta. El aprendizaje 
tiende a ser grupal; los 
estudiantes aprenden tanto 
de sus profesores como de 
sus compañeros.

Otro de los beneficios 
es que no se generan costos 
por el traslado a la escuela 
tradicional. Aparte de que 
los cursos privados en línea 
suelen ser más accesibles que 

llegar al millón y medio 
de turistas en un año, y ahí 
va arañándolo, han creado  
más turismo con Casavegas, 
un sitio del Medioevo,  
donde allí todo es un cuento 
y hay que saber contarlo, y el 
Tobogán de la Montaña y los 
15 parques que son útiles para 
diversión de los niños y la gran 
Alameda Cri Cri, que no hay 
otra en el país, a excepción de 
aquella Alameda de CDMX 
de la avenida Juárez, que fue 

los presenciales.
Los estudiantes pueden 

administrar sus tiempos de 
acuerdo a las otras tareas que 
tengan que realizar.

Con este moderno 
sistema es importante 
señalar que los estudiantes 
son protagonistas de su 
propia enseñanza.

Con la educación a 
distancia se crea un entorno 
educativo en el que la 
interactividad y la tecnología 
son aliadas en el proceso 
de aprendizaje, mientras se 
abren nuevas posibilidades 
de cultura más acordes y 
relevantes al tiempo actual.

reducida después del temblor 
que tiró el hotel Regis. Los 
hoteles en Orizaba han 
ido creciendo en clientela. 
El Orbe era uno de ellos. 
Los fines de semana, su 
estacionamiento se saturaba 
y los cuartos se ocupaban, 
los normales y las suites. 
Con sus balcones a la calle, 
con el comercio rodeándolo,  
atrás quedarán los días y 
los años cuando la familia 
Aranda Arrojo, con el 
patriarca, don Tomas, lo 
construyeron y era uno  
de los más modernos de la 
ciudad, lo sigue siendo, y su 
cercanía con todo el centro de 
la ciudad lo hace un lugar ideal 
para los turistas, que pueden 
caminar su rio y ver los 
legendarios puentes que son 
como los de París, guardando 
las debidas proporciones. 
Cierra, pero abrirá. Una 
nueva administración lo 
tomará y seguro brindará 
servicio a todo el turismo. 

Quienes opinan lo 
contrario argumentan que, 
con la educación a distancia, 
no se cumple estrictamente 
con la autodisciplina ni 
con la constancia. Dicen 
que socialmente padecen 
aislamiento y que hay menos 
formación práctica. Agregan 
que se requiere buena 
tecnología, además que la 
oferta es de poca calidad. Lo 
cierto es que la educación 
a distancia ha resultado 
una buena alternativa para 
impartir conocimientos a 
más personas.

Esta es opinión personal 
del columnista

Se sortearon buenos y malos 
tiempos, cuando el Covid la 
empresa aguantó los embates 
de esa crisis. Gracias a todo 
el personal, que atendió a esa 
gran clientela: Dora María 
Morales, Raúl Barranco, 
Juan Manuel Pavón, Álvaro, 
Cristina Tenorio, Noemí 
Trejo, Guadalupe Hernández, 
Martha Dimas, Antonio 
Hernández, Blanca González, 
Mónica y Sofía, Adriana Díaz, 
Alberto López, Gerardo Díaz, 
Iris Bibiana, Oscar López, 
Edgar, Manuel Figueroa y 
Leticia Márquez, todos ellos 
allí sirvieron en su honesto 
trabajo, ojalá y encuentren 
nuevo sitio donde emplearse, 
por mi parte, agradecido 
con todos ellos porque, uno 
con algunos años y otros con 
poco tiempo, todos crearon 
la historia de ese gran hotel 
Orbe de la poniente 5 de 
Orizaba.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Se suma a estos trabajos la diputada Nora Lagunes Jáuregui, quien destaca las bondades de la legislación 
veracruzana en la materia.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Con el propósito de 
conocer y sumar las 
demandas de las y 

los productores locales y 
enriquecer así la iniciativa 
de Ley de Fomento a la 
Cafeticultura, se celebró, 
en el Palacio Legislativo 
de Veracruz y bajo la 
modalidad de parlamento 
abierto, un foro que reunió a 
diputados federales y locales, 
productores y empresarios 
del café.

Este encuentro contó con 
la presencia de la presidenta 
de la Mesa Directiva de la 
LXVI Legislatura estatal, 
diputada Margarita Corro 
Mendoza; de la presidenta de 
la Comisión Especial para la 
Atención y Seguimiento del 
Cultivo, Transformación, 
Procesamiento y 
Comercialización del Café 
Veracruzano, diputada Nora 
Jéssica Lagunes Jáuregui, 
y del presidente de la 
Comisión de Asuntos de la 
Frontera Sur de la Cámara 
de Diputados del Congreso 
de la Unión y autor de la 
iniciativa de Ley de Fomento 
a la Cafeticultura, diputado 
Ismael Brito Mazariegos.

En primer término, hizo 
uso de la palabra la diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
quien agradeció la presencia 
de sus homólogos federales 
Alma Griselda Valencia 
Medina y Mario Alberto 
Torres Escudero, secretaria 
y secretario de la Comisión 
de Asuntos de la Frontera 
Sur, de las y los legisladores 
locales Lidia Irma Mezhua 
Campos, Gisela López López, 
Hugo González Saavedra y 
Luis Antonio Luna Rosales 
y de la secretaria técnica del 
Registro Agrario Nacional 
(RAN), Estela Cessa Flores.

Acto seguido, la 
Presidenta del Congreso de 
Veracruz destacó que para 
hablar del café y su cadena 
de valor están los expertos 
y los propios cafeticultores 
quienes, con su labor en 
las fincas, identifican 
las variedades del “oro 
verde” y las enfermedades 
que le aquejan, por lo 
que –consideró- sus 
conocimientos y argumentos 
cuentan con mayor peso 
agronómico, económico y 
político.

Por otra parte, celebró 
los nuevos tiempos del 
parlamentarismo mexicano, 
“ese que se aleja del 
autoritarismo y da pie a la 
legitimación de las leyes, 
escuchando a la gente que 
será el sujeto de las mismas”.

La legisladora Corro 
Mendoza indicó que estos 
tiempos son propicios para 
consolidar la gobernanza 

Realizan en el Congreso foro 
abierto para enriquecer ley 
nacional de la cafeticultura

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 8 9 15 16

12 18 19 22 23

1
142

3,284
24,149

$157,617.06
$1,046.78

$49.79
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

------
2
31

347
2,599

QUERETARO

MONTERREY

KOLN

L.A. GALAXY

BOTAFOGO

U. CATOLICA

A. NACIONAL

TIGRES

S. LAGUNA

MAINZ

LOS ANGELES

SAO PAULO

COLO COLO

AME. CALI

V-L-V-V-L-L-V-L-E-L-E-L-E-E

E-V-E-V-L-E-L

MAZATLAN

ATLAS

LEON

C. AZUL

PUMAS

ATH. BILBAO

VALENCIA

ASTON VILLA

WOLFSBURGO

AUXERRE

CHICAGO

GREMIO

UNION

INDEPENDIEN

TIJUANA

PACHUCA

GUADALAJARA

AGUILAS

TOLUCA

R. SOCIEDAD

SEVILLA

NEWCASTLE

LEVERKUSEN

NANTES

FILADELFIA

SANTOS

TIGRE

RACING

------
$1’128,333.60
$63,696.25
$5,690.44
$868.28

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

113 $34,274.90

1
219

5,402
39,724

$266,344.39
$1,146.94

$51.15
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES
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Sorteos  y concurso celebrados el lunes 17 de abril de 2023

SORTEO NO. 9759

27,576 $711,260.18

2,979 $8’462,493.35

$3’873,063.70

SORTEO NO. 9760

45,346 $1’191,076.55

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2172

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

41.5  MILLONES

1

2

3

4

5
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9
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13

14

1
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3

4

5

6

7

8

9

10

11

12
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14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

12,537 $743,689.00

6,110 $455,959.28

6,284

2 9 6 6 5

5 3 3 7 4

8 9 4 5 8

3 5 1 5 6

8 9 7 2 5

$274,232.41

8,666 $515,702.07

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 30404

SORTEO NO. 30403

SORTEO NO. 30405

SORTEO NO. 30406

SORTEO NO. 30407

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

20,152 $3’619,730.62

*

democrática y fomentar 
diálogos fecundos entre las 
estructuras de gobierno y los 
mismos gobernados, porque 
“las buenas leyes no emergen 
del genio encerrado en un 
cubículo, sino de la vida 
misma y del pensar de las y 
los ciudadanos”.

Posteriormente, la 
diputada Nora Jéssica 
Lagunes agradeció a la 
Comisión de Asuntos 
de la Frontera Sur por la 
realización de este ejercicio 
que, dijo, tiene como objetivo 
conocer la opinión de 
especialistas en la materia, 
académicos, productores 
de café, empresarios y 
trabajadores del campo sobre 
el contenido de la iniciativa 
en comento.  

Recordó que el 
estado cuenta con la 
Ley para el Fomento, 
Desarrollo Sustentable, 
Producción, Distribución y 
Comercialización del Café 
Veracruzano, en la cual 
se estableció el fomento 
y la promoción del sector 
cafetalero bajo criterios de 
sustentabilidad y eficiencia 
con perspectiva de género al 
incorporar la regulación de 
inclusión.

Añadió que una de 
las aportaciones más 
sobresalientes que se 
realizan en Veracruz es el 
impulso de un Precio de 
Referencia del café, como un 
mecanismo de justicia social 
y distributiva, a fin de que el 
productor pueda sufragar los 
costos de producción más un 
margen de ganancia justa, a 
lo que sumó la obligación de 

crear y actualizar el Padrón 
Estatal de Cafeticultores 
para permitir el encuentro 
de los diferentes actores de la 
cadena agroalimentaria del 
café.

La legisladora Nora 
Lagunes se congratuló 
con este acto, toda vez que, 
consideró, permite recoger 
los puntos de vista de quienes 
participan de manera 
directa en el proceso del 

café y así nutrir la iniciativa 
de ley que regularía en todo 
el país a la cafeticultura. 
“En Veracruz hemos dado 
el ejemplo de que, cuando 
se quiere, se puede lograr 
mucho por el campo, sobre 
todo por los cafeticultores. 
Por eso confiamos en 
que esta reforma podrá 
normar y fomentar la 
producción, distribución, 
industrialización y 
comercialización del café”, 
expresó.

A su vez, el legislador 

federal Ismael Brito 
Mazariegos explicó que, al 
igual que la caña de azúcar, 
el café debe tener su propia 
ley y que el proyecto de su 
autoría consta de 35 artículos, 
dividido en tres secciones, la 
primera de las cuales consta 
de 23 objetivos y prevé la 
creación de una Comisión 
Intersecretarial, el impulso 
a las organizaciones del café 
y la creación de un Padrón 
Nacional de Productores.

En las mesas de trabajo, 
las y los participantes 

abordaron temas como 
denominación de origen para 
el impulso a la producción 
de café, elaboración 
orgánica del aromático, 
políticas públicas de 
impulso y comercialización, 
organización social, 
prevención de enfermedades 
y plagas que afectan al café, 
aplicación de tecnologías en 
los diversos procesos, fondos 
para la protección en casos 
de desastres y trabajadores 
temporales en el cultivo, 
entre otros.
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Piden el apoyo del alcalde Neto García

Directores escolares 
quiere la "Ex Estación de 

Bombas" como supervisión

Visita de "corcholatas", similar 
al viejo PRI: Manuel Huerta

Hasta 10 mdp de multa por 
edificio abandonados en centro 

histórico de Veracruz puerto

REDACCIÓN NORESTE        
Venustiano Carranza, Puebla  

El alcalde Ernesto García 
Rodríguez sostuvo 
una reunión con 

directores de 16 escuelas que 
conforman la supervisión 
escolar 143, encabezados por 

HÉCTOR JUANZ                
Xalapa, Veracruz  

El delegado de los 
programas de la 
Secretaría del Bienestar 

en Veracruz, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara comparó 
la visita de los posibles 
candidatos a la presidencia 
de la República llamados 
"corcholatas" de su partido 
Morena a Veracruz con el 
viejo Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). 

Este lunes, luego de que la 
jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México estuvo el fin de 
semana en Coatzacoalcos 
acompañada del gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
y de Rocío Nahle, secretaria 
de Energía del Gobierno 
Federal y virtual candidata 
al gobierno de Veracruz en 
la próxima elección dijo "ya 
despertó el viejo PRI".

Criticó la pinta en bardas 
y el uso de espectaculares que 
promueven la imagen de los 
virtuales candidatos: "Vean 
cómo están las bardas. Lo 
que no está bien es cuando 

ALEJANDRO ÁVILA               
Veracruz, Veracruz   

El Ayuntamiento de 
Veracruz presentó el 
nuevo Reglamento 

del Centro Histórico, el 
cual contempla multas 
de hasta 10 millones de 
pesos para los dueños de 
los edificios abandonados 
o en ruinas, informó la 
alcaldesa Patricia Lobeira 
Rodríguez.

La edil panista dijo que 
1 de cada 10 inmuebles 
en el Centro Histórico 
se encuentran en 
condiciones de abandono; 
mientras que 3 de cada 
10 carecen de acciones de 
mantenimiento.

"Tenemos alrededor 
de 500 edificios que se 
encuentran en abandono 
(...) habrá sanciones, esto 
es algo muy importante 
porque este Reglamento 
tenía 16 años sin 
actualizarse y a nuestras 
problemáticas del día de 

su supervisor el profesor 
Salvador Escamilla Vargas, 
luego de la solicitud que le 
hicieron para utilizar como 
oficina, el inmueble que 
ocupaba la "ex estación de 
bombas" ubicado atrás de 
Aurrera en Villa Lázaro 
Cárdenas, propiedad del 

Ayuntamiento.
Dicho inmueble se 

encuentra abandonado 
desde hace varios años, por 
lo que surgió la inquietud 
de los maestros para ver 
la posibilidad de que el 
Ayuntamiento le permita 
a la SEP, reacondicionar 

el espacio y les sirva como 
supervisión escolar.

Ante la petición de los 
directores, el presidente 
municipal Ernesto García 
solicitó a la dirección de 
obras públicas, que ratificara 
el espacio con los planos que 
existen y que señalan que 

es propiedad del municipio. 
Dicho tema también fue 
tratado en sesión de cabildo 
para que el procedimiento sea 
legal y de ser posible, pueda 
beneficiarse a los directores a 
través de un convenio con la 
SEP.

Esta reunión se llevó 

a cabo en el sitio antes 
mencionado, donde el alcalde 
estuvo acompañado del 
cabildo. Comprometiéndose 
a hacer lo que se pueda para 
apoyar de esta manera al 
magisterio, considerando que 
uno de sus principales ejes de 
gobierno es la educación.

aparece el Mesías que quiere 
ser el dedo divino y quiere 
repetir las prácticas de antes".

En conferencia de prensa, 
el delegado de los programas 
del Bienestar, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, pidió 
indagar  quién patrocina 
todos los eventos.

En clara alusión a la visita 

de la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum y del secretario de 
Gobernación, Adán Agusto 
López Hernández, en eventos 
distintos en Coatzacoalcos 
y Minatitlán, aseguró que se 
"han vuelto caricatura del 
viejo PRI y esas prácticas 
que están rebasadas, la gente 
rechaza".

hoy ya ese reglamento no 
servía (...) las multas van a 
ir de 100 a 100 mil UMA's, 
traducido, quiere decir que 
la multa mínima va a ser de 
10 mil pesos, y la multa más 
grande será de 10 millones de 
pesos", subrayó.

Paty Lobeira aclaró que a 
los dueños de los inmuebles 
en abandono o deterioro se 

les hará un requerimiento, 
y tendrán un plazo máximo 
de un año para reparar su 
edificio; de hacer caso omiso 
a dar recomendaciones del 
Ayuntamiento de Veracruz 
serán acreedores a las multas 
ya mencionadas. En cambio 
para los que sí cumplan, se 
darán incentivos fiscales 
municipales.
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Hoy último día del “Reciclón 2023”

Taxistas y Gobierno acuerdan 
aplazar revista vehicular 

Más de 25 mil taxistas han sido defraudados 
con concesiones en Veracruz: Julen Rementería

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

Como lo dimos a conocer 
en ediciones anteriores, 
ayer y hoy continuarán 

con el “Reciclón 2023”, el cual 
está siendo promovido por el 
ayuntamiento de Tuxpan en 
coordinación con la oficina 
de Medio Ambiente. 

El centro de acopio 
se encuentra en la Plaza 
Cívica, de 9:00 a 17:00 horas, 
donde podrán depositar 
diferentes residuos como 
son: eléctricos, electrónicos, 
aceite vegetal usado, cartón, 
papel, pilas, aluminio, vidrio, 
playo, envases multicapa, 
radiografías y PET.

El gobierno que preside 
José Manuel Pozos Castro, 
exhorta a la ciudadanía a 
participar en este Reciclón 
con la firme finalidad de 
disminuir el impacto en 
el medio ambiente, ya que 
estos residuos son altamente 
contaminantes y dañan 
gravemente el subsuelo, así 
como los cuerpos de agua, por 
lo que requieren un manejo 
especial para desecharlos, para 
mayor información acudir 
directamente a la explanada 
del ayuntamiento y dirigirse 
con los encargados del área

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

Más de 25 mil taxistas 
han sido defraudados 
con concesiones en el 

estado de Veracruz, señalaron 
los Integrantes de la Federación 
Veracruzana de Transportistas, 
tras sostener una reunión con el 
Senador, Julen Rementería del 
Puerto.

Los afectados acusaron a 
integrantes de Gobierno del 
Estado, sobre quienes aseguran 
venden y revenden títulos de 
concesión.

“Este gobierno que se 
llena la boca diciendo que 
no es corrupto, nada más y 
nada menos se ha dedicado 
a revender folios de pago 

HÉCTOR JUANZ 
Xalapa, Veracruz 

Integrantes del Grupo 
Regional Independiente de 
Taxistas de Orizaba (GRITO) 

de la región de Córdoba, 
Orizaba y Tierra Blanca y de las 
Altas Montañas lograron que se 
les aplazara la revista vehicular 
luego de la reunión que 
tuvieron la tarde de este lunes 
en Xalapa con autoridades 
estatales. 

Jairo Guarneros Sosa, 
representante de dicha 
organización detalló que 
buscarán un convenio con 
la Dirección de Transporte 
Público por un tiempo para 
cambiar las unidades fuera 
de rango y con ello no sean 
detenidas. 

También acordaron agilizar 
las solicitudes y trámites que 
se hacen ante la Dirección 
General de Transporte Público 
y dar seguimiento a los folios 
de las concesiones para que 
no se realicen transferencias 
sin la autorización de los 
concesionarios como aseguran 
que sucedió en los municipios 
de la zona centro del estado. 

"Hay unidades particulares 
que están prestando el servicio 
de transporte público sin 

otras dependencias que, 
actúan bajo la complacencia 
del propio Gobernador del 
Estado”, expresó en rueda de 
prensa, Rementería del Puerto.

Al ceder  la palabra al 
dirigente de la Federación 
Veracruzana de Transportistas 
en Todas sus Modalidades, 
Jesús Prieto Villegas, este 
expuso 2 de los más de mil casos 
que han descubierto, en como 
este gobierno ha permitido la 
reventa de folios de concesión 
de taxi en perjuicio de este 
sector.

“El gobierno de Cuitláhuac 
García revende el pago de 
derecho de concesiones a otras 
personas, aquí y en china se 
llama 'fraude', en esta ocasión 
sus víctimas y a quienes han 
timado, es a personas que han 
puesto en riesgo su propio 
patrimonio. Es inadmisible 
que un Gobierno avale estas 
irregularidades”, apuntó.

Rementería del Puerto, 
añadió que una concesión de 
taxi tiene un costo que va desde 
100 mil hasta 500 mil pesos, 
así que es una estafa redonda, 
porque el gobierno del estado 
comete fraude en perjuicio de 

2 personas o más.
“Se estima que son cerca 

de 25 mil personas tan solo 
de esta asociación las que se 
encuentran en esta situación, 
sin que a la fecha les haya sido 
otorgado su título de concesión. 
La Federación que hoy nos 
acompaña tiene en sus manos 
los documentos de mil de estos 
casos, y es urgente que se les dé 
certeza y se les haga justicia ante 
este acto de completa ilegalidad 
y corrupción”, expresó.

“En la ciudad de Huatusco, 
el señor José Omar Castelán 
García, fue a dar de baja un 
accidentado vehículo de uso 
público y dar de alta otro para 
reincorporarse en su trabajo 
como taxista, pero al tratar 
de finalizar su trámite ante la 
dependencia de Transporte, 
observó que la concesión 
estaba a otro nombre Miguel 
Mendoza Fuentes, en la ciudad 
de Tuxpan”, relató.

Ante la presentación de 
documentos y diversas pruebas, 
el legislador veracruzano 
señaló que no es un asunto 
personal de Julen Rementería, 
sino la voz y documentos de 
cientos de transportistas que 

se han acercado para exponer 
el mismo fraude cometido en 
diversos puntos de la entidad.

“Las concesiones de taxi en 
el servicio público no deben 
ser negocio de defraudadores, 
es reprochable, porque en 
ello se pone en riesgo hasta el 
patrimonio de una persona. 
Veracruz no puede continuar 
por este rumbo, tenemos que 
corregirlo ya, ya basta de tolerar 
la descomposición de un 
sistema rebasado por la colusión 
de funcionarios públicos”

Asimismo, Rementería del 
Puerto, exigió al gobernador 
del estado que: entregue a 
la brevedad los títulos de 
concesión a los transportistas 
que tienen cubiertos los 
requisitos para obtenerla, sin 
mayor demora; se abra una 
investigación seria en contra 
de los servidores públicos a 
cargo del otorgamiento de las 
concesiones, que sean separados 
de su cargo, es sea impuesta una 
sanción ejemplar, así como 
que se haga responsable de la 
seguridad de los transportistas 
que hoy han hecho pública 
la denuncia en contra de su 
gobierno.

de derechos de concesión 
de taxi, a terceras personas 
y hoy venimos a denunciar 
públicamente un nuevo caso 
que no tiene precedentes, una 

red de corrupción integrada 
por diversos servidores 
públicos de la Secretaría 
de Seguridad Pública y la 
Secretaría de Finanzas, entre 

contar con la concesión, no 
estoy habano de UBER, estoy 
hablando de vehículos que 
están prestando el servicio 
en las modalidades que tiene 
transporte público, y ahí hay 
un compromiso de empezar a 
platicar esta situación y ver de 
qué manera puede ser resuelto" 
dijo en Plaza Lerdo.

De igual forma acordaron 
mantener las reuniones para 
evitar cualquier anomalía en 
los trámites relacionados al 
servicio de taxi. 

Cabe mencionar que 
dicha reunión se dio luego 
del bloqueo a la protesta que 
taxistas pretendían hacer en 
la ciudad de Xalapa.
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De mis entrañas

Respuestas peligrosas

Yajaira Lizbeth Pérez Hernández

Alberto de Jesús Ortiz Ramírez.

En un futuro distante, la 
humanidad ha podido 
dominar los viajes 

espaciales a otras galaxias, 
logrando así su expansión 
más allá del sistema solar.

Un grupo de científicos 
presentó una iniciativa  al 
gobierno terrícola, para 
la exploración galáctica 
abarcando el súper cúmulo 
de virgo, sin embargo, uno 
de estos se cuestiona si es 
posible realizar un viaje 
hacia los límites del universo 
observable. 

Luego de algún tiempo, 
obtuvieron los recursos para 
construir una nave que usa 
energía de un agujero negro 
artificial, al cual bautizan 
con el nombre de “Dante-01”. 

La nave realiza un 
pequeño salto a las afueras de 
la vía láctea, para así llevar a 
cabo la más grande hazaña 
de la humanidad. Después 
de preparar los cálculos y 
de despedirse de sus seres 
queridos, los tripulantes 
hacen el viaje y entran en 

Lucía siempre fue una 
niña miedosa, es por 
eso que rápidamente 

se hizo amiga de Marco, un 
niño valiente y que parecía 
estar dispuesto a defenderla 
de todos los monstruos 
que pudieran acercharla 
desde abajo de su cama. 
Fueron buenos amigos 
desde la infancia y hasta la 
adolescencia.

Cuando eran 
adolescentes, ella ya no 
temía a los monstruos de 
ficción, sino a los del mundo 
real, a los compañeros de 
clase que la molestaban con 
burlas y golpes. Marco no 
podía defenderla todo el 
tiempo, pero cuando lo hacía 
era muy feliz, en el fondo 
de su corazón sabía que no 
existía alguien mejor que 
él. Solía pensar que cuando 
fueran adultos podrían 
tener una hermosa historia 
de amor, la cual contarían 
a sus hijos, después a sus 
nietos y bisnietos. Sin 
embargo, su sueño se 
arruinó cuando una tarde 
de vacaciones de verano, él 
decidió ser rebelde y salir 
de fiesta con unos amigos 
de la preparatoria. No tenía 
nada de malo, excepto que 
le pidió a Lucía que no 
lo acompañara, y eso la 
enfureció. Ellos pelearon 
y finalmente ella no lo 
acompañó. Quería darle 
una lección, porque no era 
la primera vez que no la 
llevaba con sus amigos, ella 
presentía que estaba viendo 
a una chica y no quería 
que nadie le robara a su 
"príncipe perfecto", así que 
decidió seguirlo. Él y sus 
amigos se dirigieron a un 
parque lejos de su ciudad, 

ya era noche y Lucía se 
escondió muy bien entre 
la demás gente, no quería 
que él la viera, pero quería 
saber qué le ocultaba, 
entonces observó cómo 
Marco bebía y fumaba, esto 
le sorprendió, no pensó que 
su príncipe tuviera esos 
hábitos, pero ella pensó 
que podría tolerar eso en 
su vida. De pronto una 
chica lo abrazó y dio un 
beso, Lucía enfureció ¡Lo 
sabía!, alguien más estaba 
robándole a su hombre. 
Decidió mantenerse oculta 
en lo que diseñaba un 
plan. La fiesta continuaba 
y mucha gente estaba 
borracha, vomitando o 
tumbados en el suelo. 
Algunos habían traído 
casas de acampar y Marco y 
la chica misteriosa no eran 
la excepción. La ira hervía 
en todo su ser, quería matar 
a aquella desconocida, 
entonces de pronto sintió 
algo extraño en su espalda, 
el pánico comenzó a 
recorrerla, ¡¿qué le estaba 
pasando?! Parecía que su 
piel quería estirarse más y 
más, cómo si la rasgaran por 
dentro. Gritó, pero el dolor 
solo se ponía peor. Se tiró al 
suelo, parecía que su cuerpo 
se dividía en dos, ¿qué le 
estaba sucediendo? ¿Acaso 
estaba drogada y no lo sabía? 
¿Por qué se sentía tan mal? 
En algún momento el dolor 
se fue y entonces escuchó la 
voz, se escuchaba pequeña y 
tímida, pero cuando vio el 
monstruo del que provenía 
se paralizó, ¿acaso aquel ser 
había salido de su cuerpo? 
Era una especie de ser vivo 
con extremidades largas y 
afiladas, cuerpo negro color 

caucho, su cabeza carecía 
de vista pero tenía unos 
dientes grandes y metálicos, 
¿qué era esa cosa?

-¿Qué quieres de mí?- 
Lucía preguntó. 

-Todo lo que tú quieras 
que haga, lo haré, soy tu 
sirviente-aquella cosa hizo 
una reverencia. Como ella 
no respondió, aquel ser 
continuo halando:

-Escuché que quieres 
matar a alguien, y yo puedo 
hacerlo. 

Lucía estaba perpleja, 
quizás los celos la habían 
hecho enloquecer y ahora 
veía cosas extrañas.

-No, no estás loca, 
pero yo soy tu otro rostro 
Lucía, y solo espero que 
nos llevemos bien, por 
favor ve a casa y descansa. 
Para mañana todo estará 
resuelto.

Ella salió de aquel 
lugar. No tuvo noticias de 
Marco ni de la fiesta por 
algunos días. Pasó una 
semana cuando él fue a 
su casa, estaba tranquilo, 
pero muy serio. Estuvieron 
platicando como si nada 
hubiera pasado, ella pensó 
que las cosas volvían a ser 
como antes, hasta que él se 
puso serio y le dijo:  

-Lo descubriste, 
¿verdad? A tu otra cara. 

Ella se quedó 
sorprendida, ¿aquello había 
sido real?

-¿De qué hablas?
-Tu otra cara, el 

monstruo que vive dentro 
de ti. El día de la fiesta nos 
hizo una visita, no fue muy 
agradable, por poco nos 
mata, por suerte fuimos más 
rápidos. Sé que eres buena 
Lucía, pero ese ser no lo es, 

es lo peor de ti existiendo en 
una cosa que puede matar 
a cualquiera que te haga 
enojar. Yo no quiero eso 
para ti, pero no veo como lo 
puedas eliminar. La chica 
con la que estaba, Mónica, 
está hospitalizada, no está 
herida pero si traumada 
por aquel ser. Deberías 
controlar a tus monstruos. 
Ya no pudo defenderte de 
ellos, tú tienes que luchar. 

Por favor no lo provoques 
más, no hagas más daño, te 
pido esto por los años de 
amistad que tenemos, ¿está 
bien?

Después de esa plática, 
Marco se fue de la casa 
de Lucía.  Ella se quedó 
pensando... así que Mónica 
¿eh?, ese era el nombre 
de la ladrona, ¿y aun no 
estaba muerta? Parece 
que su monstruo no hizo 

un buen trabajo. Ahora 
con menos dificultad que 
antes, dejó que saliera de su 
espalda, rompiendo piel y 
huesos, que más adelante se 
curarían.

-Dígame, mi amo... Se 
escuchó una voz tímida 
pero oscura. Lucía sonrió, 
sabía que ahora ella podría 
enfrentarse a todos sus 
miedos, porque ya no estaba 
sola.

una burbuja que curva el 
espacio tiempo. 

Dentro de la cabina hay 
un contador que mide el 
tiempo real, así como uno 
que mide el tiempo afuera de 
la nave. Para ellos han pasado 
12 horas, pero para los demás 
fueron 120,000 años. Tal 
vez era un viaje sin retorno, 
pero los datos recabados sin 
duda se almacenarían para 
compartirlos a quien sea que 
los estuvieran esperando.

Una vez que llegaron a 
los límites, se percataron de 
algo que los dejó helados. 
El universo continuaba 
expandiéndose, pues las 
estrellas y galaxias viajan 
a una velocidad constante. 
Luego de eso existía un gran 
vacío verdadero, aunque si 
se mantenían dentro del 
universo no corrían peligro 
alguno. Lo sorprendente de 
aquel suceso era que, más 
adelante del vacío, había más 
estrellas y materia regular, el 
cual podía observarse gracias 
a los instrumentos, los cuales 

eran capaces de detectar el 
corrimiento al rojo. Si bien 
no estaban tan cerca de aquel 
otro lugar, tampoco estaban 
tan lejos, quizá tardaría 
miles de millones de años en 
chocar contra esa región.

El motor necesitó de 
un lapso de tiempo para 
activarse, pues cada salto de 
esa magnitud requería de 
un nuevo agujero negro para 
su funcionamiento, así que 
para crear uno nuevo llevaba 
alrededor de 1 mes. Los datos 
recopilados fueron enormes 
y trascendentales, pero era el 
momento de regresar a casa 
(si es que todavía existía).

La nave realizó el salto, 
llevándolos a una estación 
colonial cerca de próxima 
centauri. Sin embargo, 
notaron algo inusual, 
captaron una señal que 
les daba la bienvenida 
pero que a su vez les exigía 
que se identificaran. Al 
proporcionar la información, 
la respuesta que recibieron 
los dejó impactados.

《 El imperio humano no 
autorizó ningún viaje con 
propósitos científicos, pues la 
expansión es más importante 
que analizar las estrellas 《

Los tripulantes 
recordaron la guerra de dos 
facciones décadas atrás, en 
donde el bando democrático 
había salido victorioso y 
habían logrado una época de 
paz. Mientras que el enemigo 
había sido derrotado y sus 
ideales, se transformaron en 
historia.

El capitán no dudó en 
ordenar un salto aleatorio, 
pues si se quedaban corrían 
el riesgo de ser capturados 
y sus datos eliminados. Era 
claro que habían viajado 
hacia adelante en el tiempo, 
pero también habían 
cruzado el enorme vacío de 
manera accidental. Llegaron 
a otro lugar en donde la 
historia era diferente. En el 
afán de dar respuestas a las 
preguntas más antiguas, se 
habían puesto en peligro.

《 ¿Qué hemos hecho? 《
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Como cada lunes 
el ayuntamiento 
de Cazones en 

coordinación con la 
dirección de Educación 
realizó los honores a 
los símbolos patrios, 
donde en esta ocasión 
correspondió al Jardín 
de Niños  “Adelita 
González Lobato”, 
quienes con gallardía 
portaron el emblema 
tricolor.  

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

Con la finalidad de 
rehabilitar la casa de 
Salud de la comunidad 

de “La Curva”, el alcalde Miguel 
Ángel Uribe Toral junto a 
personal de Obras Públicas, 
conformaron el comité de 
obras, quienes se encargarán 
de vigilar que los trabajos se 
realicen con los estándares de 
calidad. 

Con estas acciones se 
espera una mejor atención en 
materia de salud, a su vez que la 
población cazoneña tendrá una 
mejor calidad de vida, al recibir 
pronta atención médica. 

Sin embargo, los 

Rehabilitarán Casa 
de Salud de la Curva 

Realizan acto 
cívico en Cazones 

integrantes del comité 
indicaron que serán vigilantes 
de que la obra se realice con 
materiales apropiados y de 
calidad, mientras que a su 
vez aprovecharon la visita 

del alcalde para solicitar la 
rehabilitación del domo de 
la comunidad, ya que tuvo 
severos daños con el pasado 
huracán Grace, esperando una 
pronta respuesta. 
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Más de un centenar de muertos 
en Sudán tras conflicto entre 

ejército y paramilitares

Ejército de EU mata en Siria 
a un jefe del grupo yihadista

Hallan puesto de policía secreta de China en NY

AGENCIAS  
Sudán 

Un centenar de 
civiles han muerto 
en Sudán por los 

intensos combates que desde 
hace tres días enfrentan 
al ejército y a un poderoso 
grupo paramilitar y que este 
lunes provocaron nuevas 
explosiones en Jartum, la 
capital.

Al menos dos hospitales 
de la capital fueron evacuados 
"mientras los cohetes y 
las balas acribillaban sus 
paredes", dijeron los médicos, 
que afirmaron haberse 
quedado sin bolsas de sangre 
y sin material para atender a 
los heridos. 

Desde el sábado, la ciudad, 
de la que se elevan columnas 
de espeso humo negro, está 
inmersa en el olor de la 
pólvora. Sus habitantes están 
atrincherados en sus casas, la 
mayoría sin agua corriente ni 
electricidad, temblando con 
cada nuevo ataque aéreo o 
fuego de artillería. 

Al menos 97 civiles han 
muerto, cerca de la mitad de 
ellos en Jartum, y "decenas" de 
combatientes han fallecido, 
según el sindicato oficial de 
médicos, que contabilizó 942 
heridos. Las dos partes en 
conflicto no han comunicado 
sus pérdidas. 

En Jartum, donde 
solo circulan hombres 
en uniforme y vehículos 
militares, las pocas tiendas 
de comestibles abiertas 
advirtieron que si no llegan 

AGENCIAS  
Estados Unidos 

Autoridades detuvieron 
a dos hombres acusados 
de ayudar a establecer 

un puesto de avanzada de la 
policía secreta china en la 
ciudad de Nueva York y más 
de tres docenas de agentes 
de la fuerza policial nacional 
de China han sido acusados 
de usar las redes sociales 
para hostigar a los disidentes 
dentro de Estados Unidos, 
informó el Departamento de 
Justicia estadunidense.

Los casos forman parte de 
una serie de enjuiciamientos 
del Departamento de Justicia 
en los últimos años con el 
fin de frenar los intentos del 

AGENCIAS  
Beirut, Líbano

El ejército de Estados 
Unidos anunció haber 
matado a un jefe del 

grupo yihadista Estado 
Islámico (EI), sospechoso 
de planificar atentados en 
Europa y Oriente Medio 
durante un ataque de 
helicópteros en el norte de 
Siria.

En un comunicado, 
el mando del ejército 
estadunidense para Oriente 
Medio (Centcom) dijo haber 
matado a "Abd-al Hadi 
Mahmud al-Haji Ali, un alto 
dirigente del Estado Islámico 
en Siria".

Según explicó el Centcom, 
se trata de un líder operativo 
"responsable de planificar 
atentados terroristas en 
Oriente Medio y Europa".

camiones se quedarán pronto 
sin existencias.

Estados Unidos y el Reino 
Unido pidieron el lunes el "fin 
inmediato" de la violencia, 
como ya hicieron la Liga 
Árabe y la Unión Africana.

En el mismo sentido, 
el secretario general de la 
ONU, Antonio Guterres, 
pidió a los dos generales que 
"cesen inmediatamente las 
hostilidades", ya que podrían 
ser "devastadoras para el país 
y toda la región".

El conflicto enfrenta al 
jefe del ejército, el general 
Abdel Fatah al Bur, líder de 
facto del país, y su número 
dos, el general Mohamed 
Hamdan Daglo, conocido 
como "Hemedti", jefe de las 
Fuerzas de Apoyo Rápido 
(RSF).

En octubre de 2021 dieron 
juntos un golpe de Estado 
que desalojó a los civiles del 
poder.

Desde el sábado no han 
cesado los intensos tiroteos 

y la aviación apunta, en 
pleno centro de Jartum, al 
cuartel general de las RSF, 
un grupo de exmilicianos 
que participó en la guerra de 
la región de Darfur y luego 
se convirtieron en refuerzos 
oficiales del ejército.

"Burhan está 
bombardeando a civiles desde 
el aire, le perseguiremos y le 
llevaremos ante la justicia", 
declaró en inglés el general 
Daglo en Twitter.

Por su parte el ejército 
afirmó en Facebook que se 
está "acercando mucho el 
momento de la victoria final".

La crisis afecta servicios
El lunes seguía siendo 

imposible saber quién 
controla qué. Las RSF dijeron 
haber tomado el aeropuerto 
y entrado en el palacio 
presidencial, lo que el ejército 
negó. 

Por su parte el ejército 
dice tener en sus manos el 
cuartel general de su Estado 
Mayor, uno de los principales 

complejos de poder de 
Jartum.

En cuanto a la televisión 
estatal, después dos 
días de combates en sus 
inmediaciones, ahora emite 
imágenes y declaraciones 
del ejército, que afirma 
haber recuperado terreno en 
muchos lugares.

Médicos y organizaciones 
humanitarias advirtieron 
que en algunas zonas de 
Jartum la electricidad y el 
agua están cortadas y que hay 
cortes de electricidad en los 
quirófanos. 

Los pacientes, algunos 
de ellos niños, y sus familias 
"no tienen comida ni agua", 
declaró una red de médicos 
prodemocrática.

Dos griegos resultaron 
heridos en Jartum y unas 15 

personas están encerradas 
en la iglesia ortodoxa de 
la ciudad, sin poder salir a 
causa de los combates, dijo 
el arzobispo metropolitano 
de Nubia y todo Sudán, 
monseñor Savvas, que 
está dentro la iglesia.  La 
ONU, que había propuesto 
el domingo una tregua 
humanitaria de unas horas, 
se declaró "extremadamente 
decepcionada" por el hecho 
de que los beligerantes 
no la hubieran respetado, 
y denunció el lunes la 
"intensificación de los 
combates".

En toda la ciudad hay 
combates

El Programa Mundial de 
Alimentos (PMA) suspendió 
el domingo la ayuda tras la 
muerte de tres miembros de 

su personal en los combates 
de la provincia de Darfur 
(oeste), a pesar de que más de 
un tercio de los 45 millones 
de sudaneses necesitan ayuda 
humanitaria.

"Es la primera vez en la 
historia de Sudán desde su 
independencia [en 1956] que 
hay tal nivel de violencia en 
el centro, en Jartum", dijo 
a la AFP Kholood Khair, 
fundador del centro de 
investigación Confluence 
Advisory en Jartum.

La capital "siempre ha sido 
el lugar más seguro de Sudán" 
pero ahora "hay combates 
por todas partes, incluso en 
zonas densamente pobladas, 
porque los beligerantes creen 
que un elevado número de 
muertos civiles disuadirá al 
otro bando", añadió.

de la operación y afirmado 
que el individuo había 
"probablemente" muerto.

Igualmente, el Centcom 
informó de la muerte de otros 
dos "operativos" del grupo 
Estado Islámico en el ataque, 
sin precisar su identidad.

Ningún civil ni miembro 
de las fuerzas estadunidenses 
falleció o resultó herido en la 
operación, agregó la misma 
fuente.

Esta nueva incursión, que 
forma parte del dispositivo 
estadunidense para eliminar 
a líderes del EI tras su derrota 
en 2019 en Siria, fue llevada a 
cabo en una zona controlada 
por grupos armados 
proturcos en el norte del país.

Un grupo turco 
desplegado en la región de 
Sueida, donde aconteció el 
ataque, afirmó que dos de sus 
combatientes murieron.

"Se produjeron violentos 
enfrentamientos en un 
ataque con dos proyectiles 
contra un edificio en el que se 
encontraba un miembro del 
EI", afirmó el Observatorio 
Sirio de Derechos Humanos 
(OSDH).

El OSDH afirmó que 
este hombre y otros dos 
combatientes fallecieron en 
el incidente.

El ejército estadunidense 
anunció a principios de abril 
haber matado en Siria a Jaled 
Aydd Ahmad Al Jaburi, un 
dirigente del EI responsable 
de atentados en Europa.

En su máximo apogeo, 
el EI reivindicó una serie 
de atentados mortíferos en 
Europa. En aquel entonces 
el grupo controlaba extensas 
regiones de Siria e Irak, 
donde había proclamado un 
"califato".

gobierno chino de localizar 
en Estados Unidos a activistas 
a favor de la democracia y 
otras personas que critican 
abiertamente las políticas de 
Beijing.

Uno de los casos se 
refiere a una rama local del 
Ministerio de Seguridad 
Pública de China que operaba 
en un edificio de oficinas en 
el barrio chino de Manhattan 
antes de cerrar el otoño 
pasado en medio de una 
investigación del FBI.

Los dos hombres 
encargados de establecer el 
puesto de avanzada actuaban 
bajo la dirección y el control de 
un funcionario del gobierno 
chino y borraron de sus 
teléfonos las conversaciones 

que sostuvieron con ese 
funcionario tras enterarse 
de la pesquisa, según el 
Departamento de Justicia.

Los hombres, identificados 
como "Harry" Lu Jianwang, 
de 61 años, del Bronx, y Chen 
Jinping, de 59, de Manhattan, 
fueron arrestados en sus casas 
el lunes por la mañana. De 
momento se desconoce si 
cuentan con abogados que 
puedan hacer declaraciones 
en su nombre.

En ningún momento los 
hombres se registraron en 
el Departamento de Justicia 
como agentes de un gobierno 
extranjero, según autoridades 
policiales estadunidenses. Y 
aunque el puesto de policía 
realizó algunos servicios 

básicos, como ayudar a los 
ciudadanos chinos a renovar 
sus licencias de conducir 
chinas, también realizó 
funciones más "siniestras", 
entre ellas ayudar al gobierno 
chino a localizar a un 
activista prodemocracia de 
ascendencia china que vive en 
California, de acuerdo con las 
autoridades estadunidenses.

"La ciudad de Nueva York 
es hogar de lo mejor de Nueva 
York: La policía de Nueva 
York", dijo Breon Peace, el 
principal fiscal federal en 
Brooklyn, en una conferencia 
de prensa en que se 
anunciaron los arrestos. "No 
necesitamos ni queremos una 
estación de policía secreta en 
nuestra gran ciudad".

La operación fue lanzada 
a raíz de una información 
de inteligencia que "reveló 
un plan del Estado Islámico 

de secuestrar a funcionarios 
en el extranjero para usarlos 
como medio de presión", 
añadió el mando militar 

norteamericano.
En un primer comunicado 

publicado horas antes, el 
Centcom había dado parte 
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Por granizada, lluvia y viento reporta 
PC afectaciones en 16 municipios

Bloquea SSP paso de taxistas a Xalapa 

Se atenderá a taxistas mediante una comisión, 
no se permitirá "jiribilla": Cuitláhuac García 

Tiemblan empresarios con 
iniciativa presidencial de 
«cláusula exorbitante»

SEVERO MIRÓN 
Xalapa, Veracruz   

Una reforma propuesta 
por el presidente de 
la República, Andrés 

Manuel López Obrador a 
la Cámara de Diputados 
busca modificar 23 leyes 
federales concernientes a 
la Administración Pública 
Federal.

En la recta final de su 
sexenio, el presidente propuso 
al Congreso un paquete de 
reformas para dar al Estado 
condiciones de ventaja 
sobre los particulares, con el 
argumento de combatir la 
corrupción, prevenir daños 
al interés público o al erario y 
fortalecer a la administración 
pública federal.

Al hacer uso de la “cláusula 
exorbitante”, dicha iniciativa 
de reforma es considerada una 
burla propia de un gobierno 
autócrata, pues dejará en 
estado de indefensión, tanto 
al sector empresarial como a 
los particulares al no poder 
ejercer ninguna actuación 
legal en contra de él.

El empresario constructor 
y ex diputado federal, 
Marcos Salas Contreras, 
así como el abogado 
Rafael Hernández Matías, 
miembros de la Sociedad 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Elementos de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
del estado apoyados 

de Tránsito y Transporte 
Público y de la Guardia 
Nacional montaron retenes 
en los accesos a Xalapa para 
evitar que alrededor de 500 
taxistas procedentes de la 
región centro y sur del estado  
llegaran a manifestarse a  
Xalapa.  

Al mediodía de este lunes 
patrullas con elementos 
policiacos montaron un 
operativo en la carretera que 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez dio a 
conocer la integración 

de una comisión especial para 
atender las quejas y peticiones 
de taxistas de la zona centro y 
sur del estado que este lunes 
pretendían manifestarse en 
Xalapa. 

Dijo que el operativo 
con el que se evitó el paso 
de vehículos a la capital del 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de 
Protección Civil en 
el estado reportó 16 

municipios con afectaciones 
causadas este fin de semana 
por el paso del Frente Frío 
número 49.

Fueron 8 los que 
registraron afectaciones a 
viviendas sin que se reporten 
personas lesionadas. La 
caída de granizo tuvo lugar 
en Tamalín, Acayucan, Poza 
Rica, Coatzintla, Atzalan, 

Mexicana de Industriales 
y Transformadores de la 
Construcción (SMITC) en el 
estado de Veracruz, indicaron 
que al ser una iniciativa que solo 
requiere de mayoría simple, 
impactará negativamente en 
todos los sectores productivos 
nacionales.

La propuesta del 
mandatario federal establece 
que podrán revocarse 
contratos y concesiones sin 
pagar indemnizaciones, darse 
por concluida la relación 
jurídica en la contratación de 
bienes y servicios públicos a 
nivel nacional o internacional 
en aras del interés público y sin 
resarcir daños.

El paquete de enmiendas 
enviada a la Cámara 
de Diputados es una 
‘megareforma’ administrativa, 

pues comprende en total 
cambios a 23 leyes secundarias 
por lo que bastará con los votos 
de Morena y sus aliados para 
aprobarlos.

Las modificaciones 
propuestas específicamente 
a 10 leyes están dirigidas a 
dar al Estado condiciones 
preferentes para la realización 
de obras públicas, decidir 
la revocación de contratos, 
concesiones o permisos por 
cuestiones procedimentales, 
o bien retener o recuperar la 
posesión de bienes públicos de 
manera expedita.

Además se dispone 
que será directamente el 
titular del Poder Ejecutivo, 
y no las dependencias de 
la Administración Pública 
Federal, quien asigne permisos 
para la prestación de servicios 

públicos y la explotación de 
bienes de dominio público a 
paraestatales.

Además, Salas Contreras 
explicó que si el gobierno 
hará una obra y pasa por 
terrenos de gente que tiene sus 
propiedades, no les pagará ni 
un solo peso en virtud de que 
ellos han decidido transitar 
por ahí y harán los abusos 
que haya lugar sin poder 

tener defensa alguna para su 
patrimonio.

En el caso de la obra 
pública, dijo que de aprobarse 
estas reformas, la cláusula 
exorbitante permitirá al 
gobierno federal cancelar 
obras sin mayor motivación 
y sin tener la obligación 
de pagarle a la empresa 
constructora el dinero que 
invirtió, mucho menos otorgar 

una indemnización por este 
motivo.

Apeló a la consideración 
de los legisladores analizar 
las iniciativas de reformas 
presentadas, porque como se 
tiene, conlleva a que el estado 
crea sus propias empresas, 
como ya lo está haciendo, y 
sea el ejecutor de las obras y 
demás acciones que se vayan a 
emprender.

se reportó una vivienda 
afectada por anegamiento.

En Playa Vicente 5 
viviendas destechadas por 
vientos, en la comunidad 
Sabana Carame y en 
Yecuatla se realizó el corte 
momentáneo de la carretera 
Yecuatla – Juchique de Ferrer 
por la corriente desbordada 
del Río de la Defensa, y un 
derrumbe en la carretera 
Xalapa – Misantla a la altura 
del punto llamado “La Z”.

La caída de árboles se 
registró en Tepetztintla, 
Zentla, Comapa y Xalapa.

drenaje.
En Citlaltépetl 4  

viviendas afectadas por 
anegamiento, así como 
un árbol caído y Naranjos 
Amatlán 4 viviendas 
afectadas por anegamiento 
por la corriente desbordada 
del Río Amatlán, así como 
afectación a la circulación 
en el puente que comunica 
al centro del municipio.

En Tamalín se reportaron 
4 viviendas afectadas por 
anegamiento, así como caída 
de granizo en la cabecera 
municipal y en Banderilla 

conduce de Huatusco a Xalapa 
a la altura de Jalcomulco 
donde frenaron el paso de los 
taxistas procedentes de Río 
Blanco, Mendoza, Nogales, 
Orizaba, Fortín Córdoba y 
Tierra Blanca, pertenecientes 
al Grupo Regional 
Independiente de Taxistas 
de Orizaba (GRITO) liderado 
por Jairo Guarneros Sosa, 
que pretendían  protestar en 
la capital  contra de la revista 
vehicular y la entrega de folios 
de concesiones.

"Venimos circulando sin 
obstruir paso ni generando 
violencia.

Lo único que queremos 

es que nos den paso para 
llegar, que nos den permiso. 
Venimos a una manifestación 
pacífica" manifestaron algunos 
ruleteros que lograron llegar 
al centro de la capital en 
vehículos particulares. 

Acusaron intimidación y 
represión de parte del gobierno 
estatal a quien piden una 
reunión para abordar temas 
como la revista vehicular 
obligatoria  y la entrega de 
folios de derechos de concesión 
para prestar el servicio de 
transporte.

"Todavía no termina 
con un reordenamiento que 
había y que estaba pendiente 

desde el  gobierno de Yunes 
Linares y hasta la fecha no 
han terminado con eso ¿cómo 
van a empezar con una nueva 
revista?" cuestionaron.

Aunque el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez 
acusó que la manifestación 
obedecía a temas políticos, 
pues los taxistas se reunirían 
con el senador panista Julen 
Rementería, los integrantes del 
grupo GRITO negaron que sus 
peticiones sean partidistas. 

Los inconformes 
insistieron en que se le permita 
llegar a Xalapa a su líder Jairo 
Guarneros Sosa a dialogar con 
las autoridades estatales.

Banderilla y Xalapa donde 
hubo árboles caídos.

En Misantla hay 20 
viviendas afectadas por 
inundación en 5 colonias y 
una comunidad, así como 
afectación en la carpeta 
asfáltica de la carretera 
Misantla Martínez de 
la Torre a la altura de La 
Primavera. 

En Chinampa de 
Gorostiza se reportaron 
9 viviendas afectadas por 
anegamiento y la caída 
de una barda, así como 
afectación en servicio de 

estado se implementó para 
evitar que colapsaran la 
ciudad, pues eran alrededor 
de 500 taxis provenientes 
de Córdoba, Orizaba, Tierra 
Blanca y otros municipios:

“Lo que pedí yo es que se 
armara una comisión, que no 
tenían que venir hasta acá, 
que se armara una comisión 
y se les atendiera y está la 
comisión, si alguien pretende 
colapsar la ciudad, pues no, es 
indebido, hay que prevenir” 

Insistió en que será a través 

del diálogo mediante una 
comisión ya integrada que 
se resolverán las demandas, 
pero si “traen jiribilla” no se 
permitirá.

Por otra parte, ante la 
solicitud de la suspensión 
de la revista, indicó que 
solicitará al director general 
de Transporte Público, Ángel 
Alarcón Palmeros que acuda 
a dar un informe. 

“Siempre hay revista 
vehicular, no es nuevo y va en 

ciertos periodos de tiempo, 
hay que hablar con ellos y 
acordar, se puede acordar, 
le voy a pedir al director 
de Transporte que venga y 
explique" dijo. 

Cabe mencionar que 
antes, representantes 
del Grupo Regional 
Independiente de Taxistas 
de Orizaba que acudían a 
manifestarse en Xalapa se 
reunió con el senador panista 
Julen Rementería del Puerto 
este mismo lunes en la capital 
del estado.
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Fiscalía General de la República (FGR) 

Tras asesinato del líder artesano Jerónimo Ruiz

Fue imputado por presunta tortura a ‘El Cepillo’, supuesto sicario relacionado con el caso Ayotzinapa

Aviones 
chocan en 

pista de rodaje 
del AICM

Se desata la violencia en 
San Cristóbal de las Casas

Imputan nuevos delitos 
a Murillo Karam 

AGENCIAS  
Chiapas

Elementos de la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
y de la Guardia 

Nacional, policías estatales 
y municipales realizan un 
despliegue en San Cristóbal de 
las Casas, Chiapas, apoyados 
con un helicóptero, luego de 
que fuera asesinado a balazos 
Gerónimo Ruíz, dirigente de 
uno de los grupos de artesanos 
en esa ciudad.

La autoridad explicó que 
el asesinato y posterior cruce 
de tiros desató la zozobra 
e incertidumbre entre la 
población de San Cristóbal de 
las Casas. El pánico se extendió 
luego de que una vivienda fue 
incendiada en el área.

Sujetos que se movilizaban 
en una motocicleta asesinaron 
a balazos a Gerónimo 
Ruíz, dirigente de uno de 
los grupos de artesanos 
que comercializan en las 
inmediaciones de los templos 
de Santo Domingo y Caridad 
en San Cristóbal de las Casas.

Fuentes de seguridad 
informaron que los hechos 
ocurrieron la mañana de 
este lunes en la colonia La 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Este lunes, dos aviones 
tuvieron un contacto 
en el Aeropuerto 

Internacional de la Ciudad 
de México (AICM).

AGENCIAS  
Ciudad de México

La Fiscalía General 
de la República 
(FGR) imputó al 

exprocurador Jesús 
Murillo Karam por las 
presuntas torturas a Felipe 
Rodríguez Salgado, alias ‘El 
Cepillo‘.

Rodríguez Salgado, 
presunto sicario de 
Guerreros Unidos, 
fue señalado durante 
la administración de 
Enrique Peña Nieto 
como responsable de la 
desaparición de los 43 
normalistas de Ayotzinapa.

La audiencia se llevó 
a cabo a puerta cerrada 
y fue presidida por el 
juez Felipe de Jesús  
Delgadillo Padierna. La 
continuación será el 21 de 
abril, momento en que se 
determinará la situación 

jurídica de Murillo Karam, 
a quien en este caso se 
le imputan los delitos 
de desaparición forzada 
de personas, tortura y 
coalición de servidores 
públicos.

El exprocurador se 
encuentra vinculado a 
proceso por los delitos 
de tortura, desaparición 
forzada de personas y 
contra la administración 
de la justicia, en esa 
ocasión por su presunta 
responsabilidad en la 
elaboración de la llamada 
“verdad histórica” sobre el 
caso Ayotzinapa.

A Murillo Karam se 
le señala en ese caso de 
haber ordenado de manera 
premeditada alterar y 
manipular evidencias, 
así como desviar líneas 
de investigación para 
ocultar el paradero de los 
normalistas.

Por medio de un 
comunicado, el AICM 
informó que el hecho 
ocurrió entre las calles 
de rodaje B y D, cuando 
las aeronaves tuvieron un 
impacto entre la punta de 
ala de una y el estabilizador 

horizontal de la otra.
No hay lesionados por 

este hecho.
Las autoridades 

correspondientes iniciaron 
investigación para 
determinar las causas”, 
informó.

la población.
El pánico se extendió 

después de que una vivienda 
fue incendiada en las cercanías.

El presidente municipal 
Mariano Díaz Ochoa informó 
que el Ejército Mexicano, la 
Guardia Nacional, policías 
estatales y municipales 
iniciaron un despliegue en 
la zona, apoyados con un 
helicóptero para aprehender 
a los responsables y a quienes 
realizaban disparos al aire.

Asesinato del líder de 
artesanos

La víctima, presuntamente 
vinculada a los denominados 
motonetos, fue familiar 
cercano de Narciso Ruiz Sántiz, 
dirigente de la Asociación 
de Locatarios de Mercados 
Tradicionales de Chiapas.

Dos hombres que 
se desplazaban en una 
motocicleta atacaron a tiros 
a Gerónimo Ruiz, líder de 
comerciantes ambulantes y 
vendedores de artesanías que 
tienen sus negocios en parques 
cercanos al mercado del centro 
de esta ciudad.

Gerónimo Ruiz, de unos 42 
años de edad, se encontraba a 
punto de abordar su vehículo, 
en la colonia Nueva Esperanza, 
cuando dos hombres a bordo 
de una motocicleta de color 
negro, dispararon en contra él.

Como consecuencia, el 
indígena tzotzil recibió varios 
disparos de arma de fuego en 
el cuerpo y seis más dieron en 
el parabrisas del Volkswagen. 
Gravemente herido, Gerónimo 
logró salir del vehículo, para 
luego caer al suelo boca abajo, 
donde murió.

Esperanza, ubicada en la zona 
norte de esa ciudad de la región 
Altos de Chiapas.

El homicidio derivó en 
un intercambio de disparos 
de armas de alto calibre entre 
seguidores de la víctima y 
presuntos agresores colocados 

en el poblado Santa Cruz 
Pinar, en la zona norte.

Genera pánico en la 
población

El homicidio y el cruce de 
tiros, que no dejó heridos de 
acuerdo con informes, desató 
zozobra e incertidumbre entre 
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Anuncia Eric Domínguez 
obras para Madero y 

comunidades aledañas

DIF Municipal pone en marcha 
taller de panadería en el Chote 

SEDENA realiza trabajo de 
proximidad social en Coxquihu

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El Sistema DIF Municipal 
que dirige la maestra 
Miriam García Guzmán, 

ha puesto en  marcha en la 
comunidad de El Chote, un 
taller de panadería, dirigido a 
las mujeres emprendedoras.

Dichos talleres se han 
puesto en marcha en diferentes 
localidades a solicitud de las 
mismas mujeres que quieren 
aprender un oficio que les dejé 
algunas ganancias y así ayudar 
en el sustento diario en sus 
hogares.

DELHY GALICIA 
Coxquihui, Veracruz 

Elementos de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, (SEDENA),  

se encuentran realizando 
trabajos  de proximidad 
social, por lo que en el 
municipio de Coxquihui, 
pusieron en marcha  una 
exposición fotográfica y 
una demostración de las 
actividades de ejecutan para 
ayudar a la población en 
riesgo y mantener la paz.

En el parque central de 
Coxquihui,  niños, jóvenes y 
adultos, convivieron  con los 
elementos de la SEDENA y 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Durante la visita que 
realizó a la comunidad 
de Francisco I. 

Madero, el alcalde, Eric 
Domínguez Vázquez, 
anunció una serie de obras 
de alto impacto para esta 
localidad y asentamientos 
vecinos.

Reunidos en el auditorio 
de la comunidad y en su 
intervención durante la 
realización del acto cívico, 
el presidente municipal, 
Eric Domínguez, reveló una 
serie de trabajos que durante 
este 2023 se concretarán en 
beneficio de habitantes de tan 
importante región papanteca.

Para Madero, confirmó 
la rehabilitación del techado 
de su espacio multideportivo, 
el cual será renovado y 
habilitado para la práctica 
de deportes como fútbol 
y básquetbol, sus servicios 
sanitarios y otras mejoras 
más que eran solicitadas por 
los moradores.

De igual forma, 
Domínguez Vázquez, reveló 
que las instalaciones de la 
secundaria Cuauhtémoc, 

serán objeto de una serie de 
mejoras.

Pero las buenas noticias 
no quedaron ahí, el Alcalde 
agregó que durante este 2023 
se concluirá la obra carretera 
que une a Ignacio Allende 
con Francisco I. Madero, se 
trabajará en la ruta Allende a 
Paso del Correo, arrancará la 
segunda etapa de la carretera 
que une Benito Juárez con 
Madero.

Además anunció que 
se pondrá en marcha la 
reparación de los caminos 
saca cosechas en las zonas de 
Benito Juárez, Cerro Blanco y 
Plan de Limón.

Y por si faltaba un 
beneficio más, el munícipe, 
Eric Domínguez, declaró 
que este año en una primera 
etapa se trabajará en la 
rehabilitación del tramo 
Emiliano Zapata a Madero, 

una vía actualmente 
intransitable y que este 
año será objeto de una 
transformación.

Estas acciones 
despertaron la ovación de 
los beneficiados quienes 
aseguran permanecieron en 
el olvido y la marginación 
por muchos años, pero ahora 
eso cambiará y se sumarán 
a la transformación del 
municipio.

La titular del DIF 
Municipal, dijo que el taller de 
panadería en el Chote ya dio 
inicio y el objetivo es   apoyar 
a la economía familiar a través 
de mujeres que quieren ser 
emprendedoras con la visión 
de formar su propio negocio.

Relató  que para el  
funcionamiento del taller 
se  otorga el equipamiento 
que requiere  una panadería 
comunitaria y estos se 
obtienen a través de los 
proyectos productivos que 
se gestionan a través de las 
dependencias del gobierno 
estatal.

disfrutaron de la galería 
fotográfica, donde están 
plasmadas algunas  de las 
actividades que realizan 

los soldados, después se 
acercaron al módulo de 
uniformes, donde los 
elementos les colocaron el 
equipo táctico que utilizan, 
después pasaron al módulo 
de sanidad, el plan DN-III-E 
y al de Telecomunicaciones, 
donde les fueron explicando 
y demostrando cómo 
funcionan, incluso algunos 
pudieron pintarse el rostro 
con betún, similar al que 
utiliza el personal militar.

Cabe mencionar que esta 
es la primera demostración 
que organiza la sexta Región 
Militar, la 19 Zona Militar 
y el Séptimo Batallón de 
Infantería.

accedieron a los módulos que 
se  instalaron.

Al frente  de esta actividad, 
estuvo  el capitán segundo 

Hugo Aguirre Millán, quien 
dio una explicación breve de 
las actividades que realizan 
y presentó los módulos 

que acercaron para que la 
población sepa acerca de sus 
funciones en el campo.

Las niñas y niños 
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Confirmó la FIFA 

AGENCIAS   
Zúrich, Suiza 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

Julio Urías podría jugar 
fuera de Los Ángeles. 
Este 2023 se termina 

el contrato del lanzador 
sinaloense con los Dodgers y 
tiene dos opciones: renovar 
con los angelinos y seguir 
en el equipo con el que ha 
estado desde 2016, o la otra 
posibilidad: probar suerte 
en la agencia libre y salir en 
la búsqueda de otro equipo.

A mediados de febrero, 
el USA Today informó 
que Julio Urías no estaría 
del todo contento en el 
equipo, por lo que probaría 
suerte en la agencia libre. 
“Los amigos cercanos al 
lanzador de los Dodgers de 
Los Ángeles, Julio Urías, 
frustrados por los límites 
de lanzamiento que la 
organización ha establecido 
a lo largo de su carrera, están 
convencidos de que se irá 
como agente libre después 
de la temporada”, escribió 
Bob Nightengale, periodista 
de USA Today.

¿El mejor pagado?
De lograrse, muchos 

consideran que Julio Urías 
podría ser el deportista 
mexicano de un solo 

AGENCIAS                           
Ciudad de México

Ian Richard Hodgkinson, 
mejor conocido como 
el Vampiro Canadiense, 

anunció en sus redes sociales 
que se retira de la lucha libre 
debido a que no le va bien con 
su salud, ya que "mi trauma 
cerebral es la realidad que 
ahora estoy realmente en 
peligro".

El luchador canadiense 
tuvo una participación en 
Triplemanía XXXI que se 
celebró en el Estadio Móbil 
Super en Monterrey, donde 

La FIFA confirmó que Argentina será la sede del 
Mundial Sub 20 entre el 20 de mayo y el 11 de junio 
próximos, sustituyendo a Indonesia, anunció el 

organismo este lunes en un comunicado.
Esta decisión supone además que Argentina participará 

en el torneo en lugar de Indonesia.
"La FIFA tiene el placer de anunciar que la edición de 

este año de la Copa Mundial Sub 20 de la FIFA tendrá lugar 
en Argentina, por lo que el país de los actuales campeones 
del mundo abrirá sus puertas a las grandes estrellas del 
fútbol mundial del mañana", declaró el presidente de la 
FIFA, Gianni Infantino, en el comunicado de la instancia 
rectora.

El sorteo "tendrá lugar el viernes 21 de abril en la sede de 
la FIFA en Zúrich".

La FIFA recordó que Argentina es "la nación más 
laureada en la historia del Mundial Sub 20, tras haber 
ganado el título seis veces (la más reciente en 2007)" y que 
ya organizó la competición en 2001.

Infantino ya avanzó a finales de marzo en una visita a la 
sede de la Conmebol en Luque (Paraguay) que Argentina 
tenía "muy buenas posibilidades" de organizar el torneo, 
tras ser el primer país en presentar su candidatura con 
todos los requisitos".

¿Por qué FIFA le retiró la sede del Mundial Sub 20 a 
Indonesia?

El pasado 29 de marzo, la FIFA decidió retirar la 
organización del torneo a Indonesia por la prohibición 
decretada por las autoridades del país asiático, de mayoría 
musulmana, que quisieron impedir la participación de 
Israel.

Los dos países no tienen relaciones diplomáticas. 
Indonesia defiende además la causa palestina.

Selección de Argentina participará pese a no haber 
clasificado 

Horas antes del anuncio de la FIFA, el gobierno argentino 
dio a conocer en Buenos Aires su respaldo económico a la 
organización en el país del Mundial Sub-20.

"La Asociación del Futbol Argentino (AFA) tiene todo 
el respaldo para llevar adelante la organización (...)", dijo 
este lunes el ministro de Economía, Sergio Massa, en una 
transmisión del gobierno junto al presidente de la entidad 
rectora del futbol local, Claudio Tapia, y otros dirigentes.

La Albiceleste había sido eliminada en la ronda 
clasificatoria para el Mundial, pero ahora se sumará a la 
competición como país organizador.

Argentina es el mayor ganador histórico de Mundiales 
de la categoría, con seis copas obtenidas, una de ellas con 
Diego Maradona en Japón 1979 y otra con Lionel Messi en 
Países Bajos 2005.

¿Qué países participarán en el Mundial Sub 20?
Los participantes clasificados en competiciones 

deportivas son Estados Unidos, Guatemala, Honduras, 
República Dominicana, Fiji, Nueva Zelanda, Inglaterra, 
Francia, Israel, Italia, Eslovaquia, Brasil, Colombia, 
Uruguay, Ecuador, Corea del Sur, Irak, Japón, Uzbekistán, 
Gambia, Nigeria, Senegal y Túnez.

El gobierno argentino anunció su respaldo a la 
organización, a pesar de la dificultades económicas que 
padece con una deuda contraída por el gobierno anterior 
con el FMI por 44 mil 500 millones de dólares y una 
inflación interanual de 104.3 por ciento.

Futuro 
incierto de 
Julio Urías 

con Los 
Dodgers 

Vampiro Canadiense anuncia 
su retiro de la lucha libre 

Argentina 
será sede del 

Mundial Sub 20

contrato. De acuerdo con los 
analistas de ESPN, el culichi 
podría firmar un contrato 
por hasta 200 o 300 millones 
de dólares, incluso siendo 
uno de los mejores agentes 
libres para el próximo 
mercado invernal, detrás 
solo de Shohei Ohtani, 
quien es el principal foco de 
interés de muchos equipos.

Si logra un nuevo 
contrato de tal magnitud, 
superaría a Adrián González 
y su contrato con los Boston 
Red Sox de 2011. También 
sería superior a lo que gana 
Taijuan Walker con su 
firma de cuatro años y 72 
millones de dólares con los 
Philadelphia Phillies; Óliver 
Pérez y sus 36 millones de 
dólares por tres temporadas 
con los New York Mets.

Incluso sería superior 
a los contratos de otros 
deportistas como Hirving 
Lozano con el Napoli (30 
millones de dólares) o Sergio 
Pérez con Red Bull Racing 
(26 millones de dólares). 
Hay mucha incertidumbre 
sobre qué pasará con Urías, 
que lleva récord de 3-1 en 
la temporada, con 1.90 de 
efectividad, 26 ponches y 
cinco carreras limpias en 
23.2 entradas de labor.

fue la sorpresa del evento y 
además derrotó a Chessman 
con la ayuda de Mr Iguana y 
La Hiedra.

A un día de este evento, 
El Vampiro compartió 
una publicación para 
informar sobre su adiós a 
los cuadriláteros debido 
a que padece Alzheimer 
y Párkinson, aunque no 
definió la fecha exacta de su 
retiro.

"Me voy de lucha libre... 
Tengo que ser profesional 
y terminaré lo que empecé. 
Estamos hablando de 
un plan de 3 años pero... 

sinceramente no creo que eso 
ocurra. Creo que terminaré 
en el ring muy pronto", 
escribió en Instagram.

Agradeció a Mr Iguana 
por estar cuidándolo 
siempre, "la verdad él no 
tiene por qué hacer eso... 
pero mi respeto para él; 
no sé qué hacer por él para 
agradecerlo".

"A todos mis compañeros, 
y en la Oficina de AAA, 
todos, estoy humildemente 
agradecido por todos y su 
cariño. Eso se va a doler 
mucho. Les voy a extrañar 
tanto".

¿A qué se dedicará el 
Vampiro Canadiense?

Ian Richard Hodgkinson 
comentó que cuenta con una 
escuela de Krav Maga en 
Guadalajara, su música y la 
radio; actualmente está en la 
universidad y "pronto estaré 
de gira con mi proyecto de 
Dj por todo el mundo".

"Me rompe el corazón 
que esto esté pasando. Voy 
a dejar a escribir, estoy 
llorando un poco... Triste y 
feliz a la vez. Les mantengo 
informado aquí. Gracias por 
no olvidarme. Los quiero 
tanto", finalizó.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Coatzintla, Veracruz         

La escuadra del Orgullo 
Surtam terminaría el 
torneo de la Liga TDP 

MX en su grupo 9 con una 
importante victoria 3-0 
ante el Atlante Papanes de 
Papantla para mantenerse 
como el segundo lugar de 
este sector, mostrándose listo 
para encarar la fase final del 
certamen.

Este buen partido que sería 
el último de la temporada 
regular en este campeonato 
2022-2023, sería dominado 
por el cuadro local, mismo que 
hizo ver al estadio municipal 
de Tampico como una dura 
prueba para los juveniles 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz         

Tremendo encuentro 
fue el que 
protagonizaron los 

equipos de Deportivo 
Doña Paz y las Jurídicas LT, 
duelo que terminaría con 
un empate 2-2 entre estos 
equipos que se encuentran 
activos en la liga de futbol 
femenil universitaria 
superación Poza Rica.

Este partido se dio en 
carácter amistoso entre 
estos cuadros, ya que 
oficialmente no hubo 
actividad programada en 
la liga antes mencionada, 
mostrando muy buenas 
cosas ambos conjuntos a 
lo largo de los dos tiempos 
que conformaron este 
interesante partido.

Shariev Valencia 
aprovechó su gran 
velocidad para poder lograr 
enviar un buen disparo al 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz           

Sin duda alguna uno 
de los deportes que 
se vio más afectado 

por el paso del frente frio 
que se dio por nuestra 
zona es el softbol, el cual 
no tendría actividad este 
pasado lunes al encontrar 
los diamantes con 
importantes afectaciones 
por las lluvias.

La liga petrolera de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlán, Veracruz           

La escuadra de Pollería 
Vera se encuentra en 
lo más alto del futbol 

7 de Plan de Ayala en el 
municipio de Tihuatlán, 
contando en la tabla general 
con un total de 16 puntos 
cosechados, pero seguidos 
muy de cerca por el cuadro 
de Caminos y su Pandilla.

área, esto aunado al error 
de la defensa de Jurídicas, 
terminaría por darle el 1-0 
al conjunto de Deportivo 
Doña Paz en este duelo, 
minutos más tarde, Doña 
Paz lograría el 2-0 con 
otra anotación de Shariev 
Valencia por la vía penal.

El descuento llegaría 
para el conjunto de Jurídicas 

LT con un excelente remate 
de la jugadora Damaris 
González para el 2-1 
previo a la conclusión de 
la primera parte, mientras 
que en el segundo tiempo, 
llegaría el 2-2 de Jurídicas 
LT con su buen juego 
colectivo, dejando este 
partido con este marcador 
hasta el silbatazo final.

integrantes del Atlante 
Papanes en esta jornada 27.

El plantel del Orgullo 
Surtam se fue adelante en 
el partido apenas al minuto 
14 en una desatención de la 
defensa visitante para ponerse 
1-0 con anotación del jugador 
Kevin Francisco Cabrera, con 
este marcador, los Papanes 
buscarían rápidamente el gol 
de la igualada, pero este no 
llegaría.

Al minuto 38 de la primera 
parte, aparecería el jugador 
Nicolás Camacho para poner 
el 2-0, mientras que ya en el 
ocaso del partido, el jugador 
Ignacio Armendáriz pondría 
el 3-0 que sería el definitivo en 
este partido, terminando con 
este marcador el compromiso.

En el tercer lugar está 
colocado el equipo del 
Deportivo Keyry con 12 
unidades, el cuarto puesto 
de la tabla en este torneo es 
para el Deportivo IPSA con 
11 puntos, el quinto lugar 
es del Deportivo Manantial 
con 10 unidades obtenidas, 
el sexto puesto lo tiene 
Invictus Melgar también 
con 10 unidades.

El séptimo lugar es del 

conjunto del Deportivo 
Chelsea con 10 unidades 
al igual que los lugares 
anteriores, mientras que 
el octavo puesto es del 
Deportivo Perro Güero 
con 9 unidades, el noveno 
puesto lo tiene JC Rivers 
con un total de 8 puntos al 
igual que el décimo puesto 
que cierra el “top ten” de 
esta liga que son los Amigos 
de Silva.

softbol de Poza Rica, apuntó 
que la actividad programada 
para el día lunes sería 
suspendida al igual que la 
marcada en el rol de juegos 
para este martes, esperando 
que la lluvia deje de aparecer 
y puedan hacer su función 
los respectivos procesos de 
drenado natural con los que 
cuentan.

La suspensión de la 
actividad en los diamantes 
Exploración y Producción es 
para evitar alguna lesión por 

el estado del terreno de juego, 
de igual manera debido 
a la torrencial lluvia que 
se hizo presente el pasado 
domingo, los encuentros 
programados en la liga de 
futbol municipal también 
serían suspendidos por el 
mal estado de los terrenos 
de juego quienes se vieron 
encharcados rápidamente, 
por lo cual, todos estos 
partidos afectados por el 
clima serán reprogramados 
posteriormente.
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Eduin Caz sufre accidente con 
machetes en pleno escenario

Grupo Frontera 
estrenó colaboración 

con Bad Bunny 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Grupo Frontera 
está decidido 
a romperla 

nuevamente en la radio 
y plataformas digitales 
de música con el estreno 
de “un x100to” junto a la 
sensación del reguetón, 
Bad Bunny. Este lunes 
17 de abril fue el 
lanzamiento mundial de 
la canción que ha logrado 
captar la atención de 
los internautas debido 
a la curiosa mezcla de 
géneros musicales.

La colaboración 
fue lanzada junto al 
video oficial el cual 
ya está acumulando 
visualizaciones y cientos 
de comentarios por 
parte de los internautas 
que están felices con el 
dueto entre el grupo y el 
Conejo Malo.

“un x100to” es una 
canción que habla de un 
corazón roto y mantiene 
el estilo y la esencia de 
Bad Bunny mezclado con 
el regional mexicano de 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Eduin Caz nuevamente 
está en medio de la 
controversia luego 

de que se volviera viral 
en Twitter un video del 
cantante en el que aparece 

Grupo Frontera. Parte de la 
letra menciona lo siguiente: 

“Te queda 1 por ciento 
y lo usaré solo para decirte 
lo mucho que lo siento, que 
si me ven con otra en una 
disco solo es perdiendo el 
tiempo. 

Baby, pa que te miento, 
eso de que me vieron feliz 
no es cierto. 

Ya nada me hace reír. 
Solo cuando veo las fotos y 
los videos que tengo de ti. 
Salí con otra para olvidarte 
y tenía el perfume que te 
gusta a ti. Prendo para irme 
a dormir", dice la letra de la 
canción.

Así anunció Bad Bunny 
la colaboración con Grupo 
Frontera

Luego de triunfar en 
el festival Coachella, Bad 
Bunny dio una noticia que 
nadie esperaba, el artista 
originario de Puerto Rico 
anunció que lanzaría una 
canción en colaboración 
con Grupo Frontera, la 
banda de regional mexicano 
que se volvió popular con el 
cover de ‘No se va’, de Morat.

“Mañana rolita nueva 
con mis compas de @

grupofrontera”, escribió 
Bad Bunny en sus historias 
de Instagram.

No es la primera vez 
que Bad Bunny lanza 
una canción en el género 
regional mexicano, hay que 
recordar que hace un par de 
años estrenó 'Soy el diablo' 
junto a Natanael Cano, el 
joven popular por crear los 
corridos tumbados.

"Adiós Peso Pluma", dice 
uno de los comentarios 
reaccionando a la nueva 
colaboración entre Bad 
Bunny y Grupo Frontera, 
pues algunos internautas 
aseguran que esta 
colaboración hará que 
vuelva a posicionarse en 
los top de canciones más 
escuchadas.

un video en sus redes un 
video en el que explicó 
que sufrió una cortada 
que afortunadamente 
para el cantante no fue de 
consideración.

“¡Qué perro me la 
pasé hoy, muchas gracias 
Washington!, así empezamos 
esta gira, pasado de ver**a 
excepto por el machetazo 
que me pegué, traigo una 
cortadona perra, pero me 
la pasé a toda ma**e aquí les 
voy a dejar unas historias, ya 
extrañaba esto, gracias por 
este recibimiento, por este 
lleno”.

en el escenario durante una 
de sus presentaciones en 
Washington, Estados Unidos 
manipulando un par de 
machetes que le provocaron 
una severa cortada.

El evento pudo haber 
terminado en tragedia 
debido a que una de las 

afiladas herramientas se 
le zafó de las manos y casi 
cae entre el público. Aquí 
te contamos qué fue lo que 
sucedió.

En un video compartido 
por la cuenta -@
VideosVirales69- se puede 
ver al cantante ejecutar una 

pieza de baile con un par 
de filosos machetes, con los 
cuales, Eduin Caz se golpeó 
en varias ocasiones en las 
piernas, lo cual le provocó 
una herida, que aunque no 
resultó aparatosa sí causó 
incomodidad en el cantante 
que terminó con el pantalón 

roto de la entrepierna debido 
a los movimientos de baile.

Sin embargo, eso no fue 
todo, pues en algún momento 
del baile, al cantante se le 
zafó de las manos uno de 
los machetes y salió volando 
hacia la zona que divide el 
escenario del público.

Cabe destacar, que  
cuando el cantante soltó 
el machete hizo una 
expresión de preocupación, 
sin embargo, todo parece 
indicar que el artefacto no 
afectó ni golpeó a nadie. 
Horas después del show, 
Eduin Caz compartió 
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Murió el legendario pianista y 
compositor de jazz, Ahmad Jamal

Madonna, la reina del pop 
¡Regresa a México con su 

gira ‘The Celebration Tour’!

AGENCIAS 
Estados Unidos 

El legendario pianista 
y compositor de jazz 
Ahmad Jamal, que 

fue una referencia para 
músicos como Miles Davis, 
Herbie Hancock o Keith 
Jarret, murió a los 92 años, 
informaron a los medios 
estadounidenses fuentes de 
su familia.

Su hija Sumayah Jamal 
aseguró al diario The New 
York Times que su padre 
murió la tarde del domingo 
en la población de Ashley 
Falls (Massachusetts), 
después de una larga batalla 
contra el cáncer de próstata.

Jamal nació el 2 de 
julio de 1930 en el seno 
de una familia bautista en 
Pittsburgh (Filadelfia) y fue 
bautizado con el nombre de 
Frederick Russell Jones. A 
los 7 años comenzó a tomar 
clases formales de piano, 
que incluían el estudio de 
compositores clásicos como 
Bach, Liszt o Beethoven, y a 
los 14 empezó una carrera 
profesional que duraría 
siete décadas.

A los veinte años de 
edad, cuando se encontraba 
de gira en Detroit, ciudad 
en la que había una nutrida 
comunidad musulmana, 
se convirtió al Islam y se 
cambió de nombre.

De su personalidad como 
músico se ha destacado su 
capacidad de innovación 
y la de influir en otros 
músicos, una influencia 
que ha llegado a artistas 
de la música popular de 
nuestros días.

Jamal se resistía a que 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Este lunes una buena 
noticia llegó para 
todos los fans de 

Madonna al anunciar 
que llegará a la Ciudad de 
México para presentar 
su gira «The Celebration 
Tour» en celebración de 
sus 40 años de trayectoria 
musical.

Madonna comenzará 
su gira en Canadá el 
próximo sábado 25 de 
julio en la Rogers Arena de 
Vancouver, posteriormente 
continuará en Estados 
Unidos en ciudades como 
San Francisco, Phoenix y 
Boston, para después llevar 
sus conciertos a Europa.

La intérprete de «Me 
Against the Music» 
regresará a Estados Unidos 
para presentarse en algunas 
otras ciudades y cerrará su 
gira en la Ciudad de México 
el próximo 25 de enero de 
2024 en el Palacio de los 
Deportes.

A través de su cuenta de 
Twitter, Madonna informó 
que la venta de boletos para 
su concierto en CDMX 
comenzó este lunes 17 para 
todos los que formen parte 
del Official Fan Club de 
Madonna.

Por su parte la preventa 
Citibanamex será el 

próximo jueves 20 de abril 
a partir de las 11:00 am, 
mientras que la venta general 
será el viernes 21 a la misma 
hora.

¿Cuánto cuestan los 
boletos para el concierto de 
Madonna?

Madonna llegará a México 
para interpretar sus mejores 

éxitos musicales, por lo que 
no puedes perderte este 
concierto. A continuación te 
mencionamos los precios y 
zonas disponibles para su show 

en Palacio de los Deportes:
NIVEL A: $11,600
PIT: $10,000
ORO: $7,680
PLATA: $5,680

BRONCE: $3,180
D PLATA: $5,680
D BRONCE: $3,180
GRADA E PLUS: $1,920
GRADA E: $1,020

entre las notas, en una 
dinámica descrita como 
“menos es más”.

El mítico trompetista 
Miles Davis, su amigo de 
toda la vida, dijo de Jamal 
que de él procedía “toda 
su inspiración”, y sobre 
su estilo escribió en su 
autobiografía que le dejó 
“pasmado con su concepto 
del espacio, la ligereza de 
su toque, su atenuación y 
su forma de interpretar 
las notas, los acordes y los 
pasajes”.

Su estilo relajado y 
su innovador concepto 
musical se hicieron pronto 
muy populares en el mundo 
del jazz y, antes de cumplir 
los treinta años, en 1958, 
obtuvo un gran éxito con 
su álbum “At the Pershing: 
But Not for Me”, que se 
convirtió en uno de los 
discos instrumentales más 
vendidos de su época.

Su influencia ha llegado 
a nuestros días, con raperos 
como Nas o estrellas del 
hip hop como De La Soul 
empleando sus riffs de 
piano en sus composiciones.

Durante su prolongada 
carrera fue objeto de 
numerosos premios y 
reconocimientos, como 
la Orden de las Artes y las 
Letras de Francia en 2007 y 
el Grammy a los Logros de 
su Carrera, en 2017.

En una entrevista con 
The New York Times el 
pasado año, Jamal dijo que se 
consideraba aún un artista 
en evolución: “Todavía 
estoy evolucionando cada 
vez que se siento al piano 
(…) Aún se me ocurren 
algunas ideas nuevas”.

su música se describiera 
con el término de jazz 

y prefería que se la 
considerase “música clásica 

estadounidense”. Era 
conocido por su estilo 

parco de tocar, a menudo 
prolongando silencios 



 
 

, Amigos nada pudieron hacer para salvarlo

Tráiler choca contra protección 
de caseta de cobro en Fortín

Le dieron de 
balazos en 
Tihuatlán

ARTURO ESPINOZA  
Fortín, Veracruz  

Sólo daños materiales 
fueron el saldo del choque 
de un tráiler contra una 

protección de concreto en la 
autopista ciudad Mendoza-
Córdoba, a la altura de la caseta 
de cobro Fortín.

El accidente se registró la 
mañana de este lunes, cuando 
una llamada al número de 
emergencias 911 alertó que un 
pesado vehículo había chocado 
contra una protección de 
concreto de la citada autopista 
en el carril con dirección hacia 
la ciudad de Córdoba.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz          

Sujetos desconocidos 
la tarde de este lunes 
agredieron a balazos 

a una persona del sexo 
masculino en la colonia el 
Guayabal perteneciente al 
municipio de Tihuatlán.

Autoridades Estatales 
acudieron al lugar de los 
hechos, y acordonaron el 
área para evitar el paso a los 
curiosos.

Minutos después 
paramédicos de Cruz Roja, 
hicieron presencia para 
auxiliar al joven el cual 
se supo que responde al  

nombre de Óscar Jesús N., 
quien fue llevado a una 
clínica de la calidad de 
Poza Rica donde su estado 
de salud es reportado 
como grave ya que recibió 
más de cinco impactos 
en diferentes partes del 
cuerpo.

En el lugar de la agresión 
trascendió que Óscar 
Jesús presuntamente se 
dedicaba a la venta de 
droga y de robo a casa 
habitación.

D e t e c t i v e s 
ministeriales y autoridades 
Municipales ya realizan 
las investigaciones 
correspondientes.

El apoyo habría sido 
canalizado a personal de 
Caminos y Puentes Federales, 
quienes tras su arribo habrían 
confirmado que no había 
personas lesionadas. 

Elementos de la Guardia 
Nacional División Carreteras 
se harían cargo de la unidad 
accidentada, la cual era 
un tráiler de una empresa 
transportista, color verde, el 
cual jalaba una caja seca.

Hasta el momento se 
desconoce el motivo por el 
cual el tráiler chocó, aunque al 
parecer una falla en el sistema 
de frenos habría provocado el 
percance.
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Editorial

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

Tres heridos en 
volcadura de camioneta 

en Coatzacoalcos

Ladrón atraca casa de 
empeño en Boca del Río

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz       

Tres heridos y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo del 

choque de una camioneta 
contra otra de la empresa 

ARTURO ESPINOZA 
Boca del Río, Veracruz       

Un ladrón armado con 
una pistola atracó a 
los empleados de una 

casa de empeño, de la colonia 
Venustiano Carranza, 
municipio de Boca del Río.

El asalto se perpetró la 
tarde de este lunes, cuando 
un hombre armado con 
una pistola llegó a las 
instalaciones de la casa de 
empeño denominada First 
Cash, ubicada en la avenida 
Graciano Sánchez.

El malviviente al llegar 
se hizo pasar por cliente 

repartidora y un miniauto, 
en la colonia Benito Juárez, 
municipio de Coatzacoalcos.

El accidente se registró la 
mañana de este lunes, cuando 
una camioneta Toyota tipo 
Hylux, color blanco, placas 
de circulación XY4094-A, 

circulaba sobre la avenida 
Ricardo Flores Magón.

Sin embargo al llegar 
al crucero con la calle 
Lindavista, no respetó el 
paso de preferencia, y chocó 
contra una camioneta Nissan, 
tipo caja seca de la empresa 

Marinela.
La fuente indicó que 

debido al choque, la camioneta 
repartidora se quedó volcado 
sobre su costado izquierdo, 
alcanzando está a chocar 
contra un mini automóvil 
Nissan, tipo March, taxi 

Nissan, tipo March, color 
blanco y rojo, número 
económico 3638.

Testigos pidieron auxilio 
al número de emergencias 
911, donde se canalizó el 
apoyo a la Policía Estatal y 
Cruz Roja.

Los socorristas atendieron 
a una mujer y su menor hijo, 
así como el conductor de la 
camioneta volcada.

Tránsito del Estado 
definiría la situación legal 
de los involucrados y los 
vehículos accidentados.

pero tras entrar al inmueble  
amagó a los empleados con el 
arma.

Minutos después, tras 
obtener dinero y diversos 
artículos de lujo, el ladrón 
escapó del lugar, por lo que 
después de reponerse los 
agraviados pidieron auxilio al 
número de emergencias 911.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Estatal quienes 
se trasladaron al local, 
implementando un operativo 
con las características del 
responsable.

Nada se sabe del 
responsable hasta el 
momento.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Dos elementos de la 
Policía Municipal 
que se desplazaban 

a toda velocidad sin 
precaución provocaron 
un fuerte  accidente al 
impactarse contra un auto 
Dodge actitud de modelo 
reciente.

Esto sucedió sobre 
el bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines esquina con calle 
2 de Enero de la colonia 
Cazones.

Testigos de lo sucedido 
indicaron ante este medio 
de comunicación que los 
uniformados de nombre 
José N., con distintivo Hulk y 
Jesús N., cuando circulaban 
abordó de la patrulla número 
P.M.-253 se pasaron la luz 
del semáforo en Rojo por lo 
cual se impactaron contra el 
mencionado auto particular.

De esto tomó 
conocimiento personal 
de Tránsito del Estado 
quien ordenó el retiro las 

AGENCIAS  
Lerdo, Durango  

Un hombre de 62 
años de edad, fue 
descubierto cuando su 

cuerpo flotaba en la represa 
del ejido 6 de Enero, en Lerdo, 
Durango.

Una llamada de auxilio 
que fue realizada por un 
paseante, entró alrededor de 
las 16:55 horas de este lunes, 
al Sistema de Emergencia 911, 
ya que reportaba la presencia 
de un hombre ahogado en la 
represa antes indicada.

Hasta el lugar, acudieron 
elementos de la Dirección 
de Protección Civil, quienes 
lograron rescatar los restos 
de un hombre que respondía 
al nombre de Armando, 
originario del ejido 6 de 
Enero dentro del municipio 
de Lerdo.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Amantes de lo ajeno 
se  robaron la 
campanas de la 

iglesia de Santiago Apóstol 
en Tenixtepec, situación 
que mantiene triste a los 
pobladores, ya que a  los 
delincuentes no les importo 
cometer este  acto  contra de 
la iglesia católica. 

Datos proporcionados 
indican que los ladrones 
se robaron las campanas 
que se encontraban 
colocadas afuera del templo, 
llevándoselas con rumbo 
desconocido. 

Así mismo señalaron que 
dichas campanas tienen la 
inscripción del nombre de la 
comunidad  de Tenixtepec, 
por lo que se hace el llamado 
a la población para  brindar 
cualquier información 
que permita la ubicación 
de las campanas que son 
muy importantes para la 
feligresía de ese lugar.

Los participantes llegaron a un acuerdo para el pago de los daños

Martes 18.04.2023

Se roban las 
campanas 

de la 
iglesia de 

Tenixtepec 
Encuentran cuerpo de 

hombre de 62 años de edad 
flotando en ejido de Lerdo

Policías Municipales 
provocan accidente

unidades siendo llevadas a la 
delegación.

La persona afectada 
dialogó con los elementos 
responsables para que 

aceptaran su responsabilidad 
ya que ellos aseguraban que 
no eran responsables del 
siniestro.

Se espera que en 

las próximas horas las 
aseguradoras de lleguen aún 
acuerdo para evitar que este 
percance sea turnado ante la 
Fiscalía General del Estado.

El cadáver fue entregado 
al personal de Servicios 
Periciales, de la Vicefiscalía 
General de Durango, el cual 
ordenó que fuera depositado 
en las instalaciones del 
Servicio Médico Forense, 
ya que un médico legista le 
practicaría la necropsia de 
rigor.

Al parecer, el cuerpo a 
simple vista no presentaba 
huellas de violencia, por lo 
que a través del dictamen 
legista se conocerán las causas 
reales de la muerte y así 
determinar si fue una muerte 
violenta.

En las próximas  
horas, se espera que 
sus familiares logren 
identificarlo judicialmente 
y reclamen sus restos ante 
la agencia del Ministerio 
Público, para realizar la 
entrega cadavérica.
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Roban 25 cabezas 
de ganado de un 

rancho en Tuxpan

Taxista derriba a motociclista

Chocan en el libramiento

Hombres armados se llevaron los animales; el monto podría ser de aproximadamente 1 millón de pesos

El agraviado tuvo que ser hospitalizado

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Hombres armados 
aprovecharon la nula 
seguridad que existe 

en el municipio de Tuxpan 
y se robaron 25 cabezas de 
ganado, y el monto podría 
alcanzar 1 millón de pesos.

Estos hechos se 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Taxista que manejaba 
distraído, chocó 
con un automóvil 

particular, dejando como 
saldo, sólo daños materiales.

El percance se registró en 
el libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura de la calle 
segunda de Emiliano Zapata, 
de la colonia Escudero, 
de esta localidad, justo en 
donde se ubica un tope.

El percance originó 
que la circulación se viera 
reducida, puesto que en uno 
de los carriles que circulan 
de poniente a oriente estaba 
obstruido por los vehículos.

En este sitio chocaron 
un automóvil de alquiler 
marca Nissan tipo Tsuru, 
colores oficiales con 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Un Motociclista que 
fue impactado por un 
taxi quedó lesionado 

y tuvo que ser canalizado al 
Hospital Emilio Alcázar para 
su atención médica.

Este accidente tuvo lugar 
en el libramiento Adolfo 
López Mateos esquina con 
la calle Puerto Rico, de la 
colonia Enrique Rodríguez 
Cano, de esta localidad, 
y fueron elementos de 
Tránsito y Policía Municipal 
quiénes acudieron a tomar 
conocimiento de lo sucedido.

En este sitio una joven de 
nombre Flor P.M., de 28 años, 
con domicilio en la colonia 
La Calzada, de esta localidad 
al Manejar una motocicleta 
Italika tipo D150, color rojo, 

registraron en un rancho 
ganadero ubicado en la 
comunidad de Ojite Rancho 
Nuevo, perteneciente a este 
municipio, y a pesar de que 
se desplegó un operativo 
no pudieron ubicar los 
animales y/o a los presuntos 
responsables.

Omar C.R., encargado del 
rancho, dio a conocer que 

hombres armados subieron 
en diversos vehículos a 25 
semovientes.

El agraviado deberá 
interponer una denuncia 
ante la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia para 
que se integre una carpeta 
de investigación y se intente 
capturar a los responsables y 
recuperar los animales.

con placas de circulación 
71YLK2 del estado de 
Veracruz, fue impactada por 
un ruletero que manejaba de 
forma temeraria.

El presunto responsable es 
Martin L.M., de 48 años, con 
domicilio en la comunidad de 
Tierra Amarilla, del municipio 
de Álamo, quien manejaba 
el taxi 701, del municipio de 
Portero del Llano, sin placas 
de circulación, con el cuál 
impactó a la motociclista al 
tratar de dar una vuelta en U.

Es de mencionar que 
elementos de Tránsito 
Municipal realizaron el 
peritaje correspondiente 
y enviaron los vehículos al 
corralón donde el responsable 
tendrá que hacerse cargo de los 
datos técnicos de la lesionada 
y los daños materiales 
ocasionados.

número económico 73, 
sin placas de circulación 
y un coche Nissan March, 
color azul, con placas 
YPA684A del estado de 

Veracruz, es de mencionar 
que ambos conductores 
no proporcionaron sus 
generales.

Información obtenida 

en el sitio del percance 
revela que quién conducía 
el automóvil particular 
redujo la velocidad para 
pasar el tope y el taxista 

como manejaba distraído se 
impactó en la parte trasera.

Es de mencionar que no 
hubo lesionados ni tampoco 
personal de Tránsito 

Municipal intervino debido 
a que los participantes 
llegaron a un acuerdo por 
medio de las aseguradoras 
de los vehículos.


